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Me citaron en el VIPS de Tepic hace 
como tres años, “ellos” eran tres muchachos 
empeñados a los actos revolucionarios 
de escritorio, pero algo les hacía falta 
para completar y era la declaración de 
principios, el plan de trabajo y los estatutos, 
documentos pedían ellos, fueranun tanto 
similares al membrete que traían entre ojo, 
ceja, madre, oreja y nariz.

 
En el intermedio de 10 minutos de 

descanso de esta tarea fue para lanzarnos 
sobre el breik, pedí unos molletes de frijoles 
con queso fundido y salsa a la mexicana, 
porque los intelectuales y los ideólogos, 
eso comemos cuando cavilamos y además 
café americano.

 
Cuando regresamos al “diálogo” al que fui 

requerido en mi condición de “intelectual”, 
confirmé la solicitud de documentos a 
elaborar en no más de 72 horas: estatutos, 
declaración de principios y plan de trabajo, 
acto seguido le pase una tarjeta y le pedí 
se replegara un paso atrás a mi contratante 
para poderlo filmar mientras él leería.

 
Leería, “protesto cumplir y hacer cumplir 

los estatutos de bla, blabla..”……… además 
de una, dos, tres por todos mis amigos y 
luego muy serio diría:  SÍ…protesto..!!! 
….Se resistió a leer el documento, y entre 
molletes, le exigí levantar la mano, les 
dije, “pos como crees entonces que son 
las cosas pues”…

 
Así se hace la Águeda Galicia, se juntan 

una camarilla de turistas revolucionarios 
de varios estados y países, se toman 
protesta entre ellos en sus membretes 
inventando un montón de cargos con 
facilidad, vicepresidentes y secretarios de 
esto y lo otros, así sucedió en el año del 
2001 en el estado de México le vieron la 
cara de Maje al ahora Presidente de México 
Enrique Peña Nieto, entonces secretario 
de administración del Gobierno del Estado 
de México.

 
Este “albazo político”, se realizó en medio 

del tercer congreso latinoamericano de 
servidores públicos en Valle de Bravo, Estado 
de México, evento que reunió durante una 
semana con todos los gastos pagados a la 
crema y nata de los más trabajadores de 
nuestro continente, ellos llegaron al lugar y 
comieron caviar y vino tinto, acá en el vips, 
sólo unos pinches molletes con frijoles, ta 

cabrón la diferencia.
 Creo que el impacto de los molletes 

se debe de analizar con profundidad en 
la creación de organizaciones sociales, 
porque si estos son dos membretes de 
asusta pendejos, cómo es que el impacto es 
menor acá, acaso sería porque los frijoles 
embarrados en los virotes eran Bayos, 
mientras que en el Estado de México les 
sirvieron frijol negro cosido con epazote..???.

 
En el 2008 el Batichico de la Mololoa, 

siendo gobernador aquí en Nayarit, le formó 
otro membrete a la Águeda, donde fue 
nombrada por tercera ocasión presidente 
vitalicia de los burócratas a nivel nacional, 
con tanta suerte que sirvieron frijol azufrado 
refritos de la cosecha de Santiago, así con 
esto le aseguraron al “mujerón”, una vida 
más, ya con esta sumaría tres: FSTSGEN, 
FSTSGEMUN y ahora FESTEM, o sea que 
empiezo a sospechar que la doñona es 
prima hermana de Matusalén, con tantas 
pinches vidas vitalicias encomendadas.

  
Jongitud Barrios nomas aguantó una, la 

Quina nomas aguantó una, incluso la cara 
de molde para hacer diablos, la Elba Esther 
Gordillo también nomas aguantó una vida 
vitalicia, esto significaría que la Águeda 
tiene en oferta morirse tres veces y seguir 
viva, con tanto crédito vitalicio otorgado.

 
Así, con estos membretes han engañado, 

intimidado, amedrentado, y hasta sometido, 
a gobernadores y presidentes municipales, 
se dicen dirigentes nacionales de ejércitos 
oscuros y nebulosos que solo existen en 
la imaginación de ellos, así era la política 
de antes y la adornaban con supuestos 
respaldos y apoyos internacionales.

 
Águeda Galicia por hoy en el huracán 

de la política laboral en Nayarit, está en el 
centro de la atención y se defiende; quiere 
asustar con membretes más y membretes 
menos, pretende defender lo indefendible, 
la corrupción emanada del trabajo sindical, 
el asunto pues aquí, no es la organización 
gremial, el asunto es la dirigencia corrupta y 
sus tentáculos de enriquecimiento claramente 
explicable al margen de la ley y de la moral 
social.

 
El órgano sindical no tiene duda de cara 

a la sociedad, lo que exige una explicación 
es lo que en nombre de este sindicato y sus 
representados, una camarilla de pillos han 

El tema del Presupuesto de Egresos 
es uno de los actos políticos y jurídicos 
que más interés genera entre los 
poderes Ejecutivo y Legislativo, es un 
documento que contiene el cálculo de 
gastos previstos para el ejercicio fiscal 
correspondiente y es preparado por el 
ejecutivo estatal en base a lo establecido 
por los artículos 38 y 69 fracción V de la 
constitución Política del estado de Nayarit 
y presentado en la cámara de diputados 
local para su aprobación, de la misma 
manera constituye un acto legislativo 
como una especie de decreto de carácter 
administrativo y de control político por 
parte de la cámara de diputados ya que 
se refiere a un acuerdo entre estos dos 
poderes, no contiene normas de derecho, 
y, por tanto, no se afectan los derechos 
de particulares, sino que únicamente 
se establece para el funcionamiento 
del aparato administrativo del gobierno, 
viene el comentario porque el punto 
Quinto de la Orden del Día de la sesión 
pública ordinaria celebrada este pasado 
2 de diciembre en el H. Congreso del 
Estado se refería textualmente a tratar 
el dictamen con Proyecto de Decreto 
del Presupuesto de Egresos de nuestra 
entidad para el Ejercicio Fiscal del 
2015, tema que tal como se esperaba 
causo ámpula dentro del seno del poder 
Legislativo ya que como era natural 
tal propuesta del ejecutivo no fue del 
agrado de los diputados de la oposición 
situación quienes subieron a la tribuna 
con pancartas para manifestar su total 
oposición a este proyecto de decreto por 
lo que hubo la necesidad de posponerla 
para una sesión a realizar en la tarde de 
ese mismo día, y al no estar de acuerdo, 
los legisladores Priístas que constituyen 
la mayoría optaron por aprobarla en 
sesión privada en tanto que los diputados 
opositores sesionaban en el recinto 
principal del Congreso donde declararon 
que tal hecho violentaba los preceptos 
constitucionales y administrativos,  pero 
que no tuvo un  impacto mayor ya que 

constituyen minoría congresista.

Tal como han explicado los expertos 
en la materia, el presupuesto a ejercer el 
año venidero especifica un gasto público 
consolidado de 17 mil 730.9 millones de 
pesos que representa un incremento 
nominal del 11.1% en relación con el 
presupuesto de egresos del 2014. Por 
otra parte, son variadas las causas que 
pueden dar como consecuencia la falta de 
aprobación del presupuesto de egresos 
por parte del legislativo; Una.- que el 
presupuesto no haya sido elaborado 
dentro del tiempo constitucional 2.- Que 
los debates se extiendan y no haya tiempo 
para que pueda aprobarse 3.- Que el 
legislativo no lo apruebe, si este fuere el 
caso se aplica prórroga automática del 
presupuesto del año fiscal anterior en tanto 
no se apruebe el nuevo presupuesto, tal 
situación podría darse si los legisladores 
integrantes de las bancadas oposicionistas 
se empeñan en inconformarse ante la 
resolución aprobada por la mayoría de 
los legisladores Priístas.

Ahora bien, el gasto público es uno 
de los asuntos de mayor importancia 
para el estado, el cual tiene como fin 
lograr el bien común de sus integrantes, 
por ello tal y como lo externaron en 
su oportunidad el Secretario General 
de Gobierno José Trinidad Espinoza 
Vargas y el Secretario de Administración 
y Finanzas Gerardo Siller Cárdenas el 
presupuesto en mención ha sido diseñado 
de tal manera para atender de manera 
estratégica los diversos rubros del gasto 
que el próximo año deberá atender por 
necesidad el Gobierno estatal de ahí 
que la labor del ejecutivo y del Congreso 
Local en materia presupuestaria ameritan 
prudencia y razonamiento a fin de lograr 
un presupuesto que responda a las 
necesidades de los nayaritas. Al Tiempo

Esperemos y comentaremos…frago 
2009@hotmail.com

logrado medrar y enriquecerse de manera 
escandalosa y descarada a ojos vistos, creo 
que el Fiscal Edgar Veytia y el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval no dejarán 
pasar impunemente estos actos de influencia 
y privilegios insultantes.

 Si el gobernador del Estado Roberto 

Sandoval y el Presidente Enrique Peña 
nieto, si no están informados de esto que es 
público y de interés de la sociedad, deben 
de correr inmediatamente a inflar burros 
por la quinta pata a los del CISEN, inche 
Secretaría llena de inútiles y de gastos 
onerosos con cargo al pueblo de México.

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITAAGUEDA GALICIAY EL 
PETATE DEL MUERTO

DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS
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Chantajista y holgazana la 
oposición en Nayarit: Candy Yescas

Por Edmundo Virgen

La Universidad Autónoma de 
Nayarit, es de las instituciones 
a nivel nacional que menos 
presupuesto recibe del gobierno 
del estado, ya que la media 
nacional es de alrededor del 
30 por ciento y la UAN apenas 
si llega recibir el 14 por ciento, 
por lo que el rezago por este 
concepto es importante y se 
hace necesario estar al parejo 
con las demás universidades de 
México, expresó el rector Juan 
López Salazar.

Al abundar sobre el tema, 
el entrevistado señaló que 
para seguir incrementado la 
infraestructura universitaria se 
requiere contar con los recursos 
suficientes para hacer frente a 
los gastos que esto con lleva, 
puesto que es indispensable 
seguir dando respuesta positiva 
a la demanda de los jóvenes 
que solicitan más espacios para 
poder estudiar y prepararse en 
las unidades académicas que 
tiene la UAN en todo el estado.

Precisamente por estas 
razones, desde el pasado mes 
de agosto se abrió el sistema 
semi escolarizado tanto en el 
norte del estado, como en la 
zona sur, así como en Bahía 
de Banderas, donde ya existe 
la oportunidad para que los 
jóvenes que se interesen por 
estudiar una profesión en las 
extensiones académicas de la 

UAN lo puedan hacer los sábados, 
es así como aquellos interesados 
que entre semana por cuestiones 
laborales no pueden asistir a 
clases, con este nuevo sistema 
lo pueden hacer los sábados, 
lo cual representa un esfuerzo 
del personal académico de la  
universidad, así como de los 
trabajadores, que demuestran 
su compromiso con la institución.

Respecto al impuesto del 12 
por ciento que los ayuntamientos 
deben entregar mensualmente 
a la UAN, Juan López Salazar 
informó que hasta la fecha todos 
están cumpliendo, ya que como 
lo establece la ley cuentan con 
un número de cuenta especial 
para que sean depositados los 
ingresos  por este concepto en 
tiempo y forma, y lo mismo el 
gobierno del estado ha cumplido 
con este impuesto para la 
universidad, apunto.

Pero lo que sigue estando 
pendiente son los 200 millones 
de pesos que los anteriores 
ayuntamientos no pagaron y se 
está solicitando al Congreso del 
Estado que en el presupuesto 
de ingresos del próximo año 
haya un apartado en la que se 
exhorte a los ayuntamientos a 
que  reconozcan este adeudo y 
se llegue a acuerdos para que se 
vaya resarciendo este recurso 
que es básico para mejorar las 
instalaciones universitarias, 
concluyó el rector Juan López 
Salazar.

Por: MARIO LUNA

La diputada priista 
Candy Yescas Blancas, 
aseguró que los diputados 
de oposición en Nayarit 
son chanta j is tas  y 
holgazanes, y que todo 
lo quieren resolver a 
base de chantajes, sin 
importarles afectar al 
pueblo.

Lo anterior lo refirió 
por la actitud que han 
asumido los legisladores 
de oposición en el Congreso, 
quienes para querer paralizar el 
desarrollo del estado y pretender 
conseguir dádivas, toman la tribuna 
legislativa y asumen una postura 
infantil y caprichuda al no asistir 
a los trabajos de comisiones de 
la Cámara.

Es por ello, que la congresista 
aseguró que lo único que busca 
protagonizar y asegurar la oposición 
son intereses personales, como 
lo están haciendo los diputados 
y diputadas de la oposición, 
que solo les interesa asegurar 
el bienestar de sus esposas y 
esposos que asumen los roles de 
legisladores, así como de queridas 
o queridos, pero del pueblo en 
ningún momento se acuerdan 
de ellos, sin duda alguna, están 
traicionando al pueblo.

“Mira ellos no pueden tener 
ningún compromiso con la 
gente, porque sencillamente no 
los representan, son simples 
plurinominales, que no fueron 
elegidos por el pueblo, de 
ahí, que sean diputados que 
no representen a nadie, y se 
conviertan en vulgares vividores 
que amenazan y chantajean para 
poder seguir viviendo a expensas 
del presupuesto y del engaño a 

la ciudadanía”.
El tema de la aprobación del 

presupuesto, los priistas, como 
petistas y Verde Ecologista 
lo hemos aprobado porque 
lo estudiamos y analizando 
previamente, y a la oposición en 
un mes no les interesó analizarlo 
para comprenderlo y así tener 
una visión real de la forma en 
que se destinarán los recursos 
presupuestados para el 2015, y 
ahora, en 2 días quien saber lo 
que en un mes fueron incapaces 
de hacerlo.

El presupuesto que se ha 
aprobado este martes pasado, 
es sin duda el mecanismo 
para continuar consolidando el 
desarrollo del estado, pero las 
minorías nefastas opositoras 
pretenden lo contrario, estancar y 
retroceder el desarrollo, del cual 
nunca han querido coadyuvar.

Candy Yescas Blancas, añadió 
que en estos cercanos 4 meses 
como diputados ha quedado 
manifiesto que han sido los 
diputados de oposición los que 
nunca se han presentado a trabajar, 
al grado de que la oposición de 
que andan de la greña, no hay 
liderazgo entre ellos, no hay 
coordinación, porque no se pueden 
poner de acuerdo, tenemos por 

ejemplo que en el PRD, 
a su coordinadora de 
bancada a Sonia Ibarra, la 
ignoran en sus decisiones, 
ella toma acuerdos y sus 
diputados se los echan 
abajo, en el PAN, pasa 
lo mismo, existen dos 
diputados que también 
ignoran y no aceptan 
los acuerdos que hace 
su coordinador.

La entrevistada, dijo 
que ella al igual que sus 
compañeros de bancada 

priista, estarán en todo momento 
defendiendo el presupuesto 
que fue autorizado ya por la 
mayorías, porque va encaminado 
a beneficiar a mayor cantidad de 
familias necesitadas.

En lo referente al tema del 
campo, que tanto dicen ellos que 
defienden y que ni siquiera lo 
analizaron, es un presupuesto que 
va directamente a la federación, 
en salud se ha avanzado aún 
cuando ellos sigan negándolo, 
están actuando como siempre lo 
han hecho de manera inmadura.

Desde el pasado 31 de octubre 
nos fue entregado el presupuesto 
para analizarlo, pero por ignorantes 
y holgazanes prefieren priorizar 
sus caprichos e intereses que 
trabajar verdaderamente por 
el bienestar de la gente y el 
desarrollo del pueblo.

Candy Yescas, dijo que aún 
es momento de que reflexionen 
y se unan al trabajo de desarrollo 
de Nayarit, son tiempos de paz y 
amor, que abran sus corazones, 
pero más su cerebro para entender 
que lo que se ha aprobado es 
para beneficio del estado, ya que 
el tema de avanzar es proponer 
y no denostar.

Ayuntamientos deben 
reconocer adeudos por 200 
millones a la UAN: Juan López 

* Pretenden paralizar el desarrollo del estado con caprichos e 
intereses personales, lo único que les importa a la oposición 
es protagonizar sin proponer soluciones, chantajean para que 

les den dádivas o que los priistas les cumplamos caprichitos de 
refinanciamientos.
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Por: Bertha Alvarez 

Las unidades habitacionales 
INFONAVIT Solidaridad, Los Frenos 
y FOVISSSTE Brisas renovarán 
su imagen con la recuperación del 
color, las áreas de uso común  y 
reemplazamientode las conexiones 
exteriores de las redes de servicios 
que  perdieron su esplendor tras 
más de 30 años  de abandono 
completo.

En rueda de prensa la delegada 
del INFONAVIT, Karina García 
España y de SEDATU, Gerardo 
Aguirre, informaron a los medios de 
comunicación que la recuperación 
de los departamentos conjuntos 
forman parte de un programa piloto 
que el Gobierno Federal aplica 
únicamente en el Estado de México, 
Veracruz y Nayarit.

Ante las cámaras y micrófonos, 
los funcionarios federales dijeron  
que a partir del pasado viernes 
los 21 edificios de FOVISSSTE 
Las Brisas se incorporaron a los 
beneficios del programa, con una 
inversión integran de poco más de 
18 millones de pesos.

Para el caso particular de 
FOVISSSTE Las Brisas dijo que se 
aplicaron  con siete millones y medio 
de pesos se estarán visualizando 
un cambio integral en imagen 
del conjunto habitacional “están 
raspando,  resanando, pintando 
e impermeabilizando, se van a 
cambiar los tinacos, las tuberías 
de pluvial, agua y drenaje y de gas 
y de instalación eléctrica de sus 

edificios” afirmó el delegado de 
SEDATU, Gerardo Aguirre.

Dijo que bajo el programa de 
rescate de espacios públicos 
la dependencia a su cargo en 
Nayarit coordina los esfuerzos con 
INFONAVIT donde se recobran 
la imagen de las tres unidades 
habitacionales.

Primeramente se trabajo en los 
330 de los edificios de departamentos 
de INFONAVIT Los Fresnos, obras 
por ocho millones conun avance del 
85 por ciento de los trabajos que 
cambiarán la mentalidad y forma 
de vida de las miles de familias 
que ahí habitan. 

En cuanto a INFONAVIT  
Solidaridad confirmó un avance 
sustancial de los trabajos que 
representaron un costo superior 
a los tres millones, la satisfacción 
es que se transforma la imagen y 
se dignifican los espacios públicos 
que “estaban todos grafiteados, 
deteriorados, se perdió el tema de 
régimen condominio donde la gente 
cooperaba para darle mantenimiento 
y mucha gente renta, así que en la 
mentalidad de si no es tuyo para 
qué le meto hace que la casa que 
están habitando se dañe”. 

Por su parte la delegada 
del INFONAVIT sostuvo que la 
coordinación institucional entre el 
Gobierno de Roberto Sandoval y de 
Enrique Peña Nieto, llevó justicia a 
estas unidades habitacionales que 
estaban en completo abandono y 
deterioro natural por más de 30 años. 

Unidades Infonavit Solidaridad, 
Los Frenos y Fovissste Brisas 

renovarán su imagen

Mienten diputados por el PAN y PRD 
cuando señalan que se reducirá el 

presupuesto de egresos: Pancho Monroy

La vigilancia se realiza en todo el 
municipio de Tepic: Berecochea García 

*A diario se recorre la zona rural y urbana.

Por Rafael González Castillo 

Por flojos e irresponsables los 
legisladores panistas y perredistas no 
pudieron revisar el presupuesto  de 
egresos y la ley de ingresos del 2015.  
A los  representantes populares se les 
entregó el documento que contiene 
el proyecto desde octubre pasado y 
es hora que ni siquiera lo examinan. 

Por lo  anterior no se justifica que 
hayan bloqueado las tribunas  para  
evitar su aprobación.

 La diputada por el tricolor, Jassive 
Patricia Durán, señala que sus 
compañeros de curul mienten cuando 
afirman  que el nuevo presupuesto  
contempla recortes en diversos 
sectores como es el campo.  

La  entrevistada  también  califica 
como un acto  vandálico que los 
parlamentarios por el PAN y PRD 
se hayan apoderado de las tribunas 
para impedirles trabajar a los priístas 

que si  buscan el progreso de los 
nayaritas.

Por su parte el legislador priísta, 
Francisco Javier Monroy Ibarra, dice  
que por cuestiones  políticas  sus  
adversarios  les  impidieron trabajar 
en la sala de plenos del Congreso 
del Estado  y tuvieron que aprobar el 
presupuesto de Egresos y la Ley  de 
Ingresos  en un lugar  anexo.

Al declarante  le inquieta que  sus 
compañeros panistas y perredistas 
no hayan respetado los acuerdos que 
firmaron el lunes por la noche después  
de que  personas  de finanzas del 
gobierno estatal les aclararon  todas 
las dudas que tenían  de la iniciativa.

Monroy Ibarra, descarta que sus 
opositores vayan a poder anular el 
presupuesto de egresos que aprobaron 
los priístas en una sesión privada sin 
la presencia de 14  diputados, seis 
por el PAN, cinco PRD, uno por el PT 

y el otro por Movimiento Ciudadano.

Francisco Javier,  niega que el 
tricolor  hayan violado el reglamento 
del Congreso del Estado porque 
la ley  nada más les exige que la 
iniciativa la aprueben en su recinto 
oficial con  el 50 por ciento más uno 
de los representantes populares  y 
que  a favor del proyecto votaron 16 
de los 30 que tiene la entidad.                  

Por: Martín 
García Bañuelos.

Tepic.-“No podemos 
decir que haya focos 
rojos en las colonias 
de la  capi ta l  de l 
estado, ya que eso 
está generalizado, no 
tanto en focos rojos sino en que hay 
lugares donde se nos dan los robos a 
casa-habitación y robo de vehículos, 
como un ejemplo, aquí en la zona 
centro lo más común es el robo a 
vehículos, robo de acumuladores, 
equipos de sonido, robo de celulares, 
que son de los más marcados entre 
los transeúntes pero eso se ve en 
todos lados del municipio”, así lo 
manifestó en entrevista el Secretario 
de Seguridad Pública Tránsito y 
Vialidad del Municipio de Tepic, 
Teniente Coronel, Jorge Alberto 
Berecochea García.

Cabe mencionar, dijo el Secretario 
de Seguridad Pública, que dentro del 

dispositivo de vigilancia que 
existe en todo el municipio 
se  hacen  recor r idos 
constantes por nuestros 
agentes en las unidades 
con las que contamos, ya 
que no solamente se tiene 
vigilada una sola colonia, 
por lo que hacemos una 

vigilancia generalizada tanto en 
la zona rural como en la urbana y 
decirte que son 20 sectores los que 
componen la ciudad, por lo que no 
dejamos de vigilar al municipio y no 
nada más una sola zona, porque eso 
generaría una incidencia.

A pregunta expresa, por la llegada 
de seis modernas Patrullas que serán 
destinadas para la dirección de la 
Policía Vial, el funcionario indicó, 
que se invirtieron casi dos millones 
de pesos por parte de SUBSEMUN, 
y así vienen registradas y con el 
debido color que los identifica a nivel 
nacional, estos vehículos cuentan con 
moderno equipo de comunicación y 

servirán para detectar a los conductores 
que cometan faltas administrativas 
y delitos del Fuero Común.

Y referente al tema de vigilancia 
por las fiestas decembrinas, expresó, 
“comentarte, que aquí en el Centro 
Histórico, ya iniciamos un operativo 
en la zona comercial, para que las 
personas que acuden a hacer sus 
compras decembrinas puedan hacerlas 
con la mayor seguridad, y de igual 
manera nos estamos preparando para 
las festividades de “El Pichón”, en la 
visita que hacen los peregrinos hasta 
ese santuario católico, así mismo 
aquí en el Santuario, en la velada que 
hace la grey católica con la Virgen de 
Guadalupe, además en el poblado de 
Bellavista, por lo que en estos días 
estaremos muy ocupados”, expuso.

Por último, el entrevistado, indicó 
que ya cuentan con el Plan General 
y con los dispositivos de vigilancia 
que habrán de aplicarlos en estos 
días, los elementos están enterados 
de todas esas acciones que en breve 

se estarán realizando, ya que esas 
son las instrucciones del Presidente 
Municipal, doctor Polo Domínguez, 
donde habremos de brindar una total 

seguridad para los ciudadanos de 
Tepic, y de la gente que nos visita 
en casi todo este mes y un poco más 
del próximo año.
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Convertidos en vándalos diputados 
de oposición: Carlos Carrillo

Por: MARIO LUNA

En tono enojado el diputado 
Carlos Carrillo Rodríguez, dijo 
que la actitud asumida de manera 
colectiva por los legisladores de 
oposición, particularmente PAN, 
PRD, Movimiento Ciudadano y PT, 
es retrógrada y vandálica, lo que 
los hace ver como una oposición 
irresponsable.

Dijo que es muy lamentable 
que el tema de presupuesto que 
ya fue aprobado por la mayoría 
de los diputados que mostraron 
responsabilidad y compromiso con 
el desarrollo del pueblo, esté siendo 
utilizado por ellos para desligarse 
de sus responsabilidades como 
representantes del pueblo y asumir 
por tiempo completo su conversión 
de diputados a vulgares vándalos 
y embaucadores, demostrando 
que el bienestar de la ciudadanía 
o el desarrollo mismo del estado 

es lo que menos les importa, por 
ello un llamado a la reflexión y a 
la responsabilidad de su parte.

Dijo que los diputados priistas 
en todo momento han mostrado 
disposición al diálogo para llegar 
a los acuerdos que beneficien en 
todo momento al pueblo, por ello 
la preponderancia a privilegiar 
la cordialidad política entre las 
diferentes fuerzas de expresión 
representadas dentro del Congreso, 
respetando en todo momento las 
diferencias ideológicas, es lo que 
ha conllevado a que el desarrollo de 
Nayarit se consolide, por lo que es 
lamentable que la ciudadanía que 
ha confiado en quienes hoy somos 
diputados, se sienta traicionada y 
despresentada , ya que nuestro 
compromiso es representar al 
pueblo y no  intereses de partido, 
de grupitos o personales, como lo 
están evidenciado ellos mismos.

En su afán protagónico, como 

diputados de oposición en contra 
del presupuesto que se les recuerda 
que ya fue aprobado por las 
mayorías, pretenden esconder el 
verdadero interés que tienen, que 
es un trasfondo político de índole 
chantajista, ya que exigen que para 
reconocer dicho presupuesto, a ellos 
se les tiene que aprobar también 
el refinanciamiento de deuda que 
quiere el ayuntamiento de Tepic, 
pero sería una irresponsabilidad 
aceptar dichos chantajes y presiones 
que a la postre, les represente que 
el municipio capitalino se endeude 
aún más y eso definitivamente 
no se puede permitir por ningún 
motivo o circunstancia.

Es por ello que aunque pataleen, 
hagan berrinches, se arrastren, 
griten y denosten, no aceptarán 
ningún tipo de chantaje por parte 
de los diputados de oposición, 
por ello, los conmina a que 
sean responsables y trabajen 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- El Regidor del PRD por la 
Séptima Demarcación en el municipio 
de Tepic, Lucio Bañuelos Carrillo, fue 
testigo de la entrega de seis patrullas 
nuevas por parte del alcalde, doctor 
Polo Domínguez, para la Secretaría 
de Seguridad Pública Tránsito y 
Vialidad Municipal, las cuales irán a 
la dirección de la Policía Vial, y estas 
a su vez servirán para desarrollar una 
mejor vigilancia en el interior de la 
capital nayarita.

Por lo que señaló, “hoy con las 
nuevas seis patrullas que entregó 
el alcalde, Polo Domínguez, a la 
Secretaría de Seguridad Pública 
Tránsito y Vialidad del Municipio de 

Tepic, quedó más reflejado y reforzado 
el cambio en materia de seguridad 
de los tepicenses, por lo que ahora 
la vigilancia en la ciudad será más 
constante tanto en la zona urbana 
como en la rural”, expuso.

Indicando Bañuelos Carrillo, que así 
es como debe de estar el área de la 

*Con seis Patrullas nuevas.

* Convertidos en chacales carroñeros los diputados de 
oposición, quieren protagonizar con actitudes vandálicas por lo 

que la recomendación es que lo hagan con trabajo.

por el desarrollo de 
Nayarit y bienestar 
de la gente.

El presupuesto 
n o  p u e d e 
condicionarse por 
los diputados de 
oposición, como 
ellos pretendieron 
y están actuando, 
p a r a  q u e  l e s 
s e a  a p r o b a d o 
a  e l l os  d i cho 
refinanciamiento, lo 
que aclaró es que la 
sesión privada que 
se llevó para aprobar el presupuesto 
2015, se hizo apegado a la legalidad, 
descartando que no se hizo en lo 
oscurito, como pretenden hacer 
creer los legisladores de oposición.

Los diputados de oposición, 
se han dedicado a violentar el 
desarrollo de las sesiones, al 
grado de que ahora con pruebas 
irrefutables, se trabaja con el 
sector empresarial en una mesa 
de análisis para sumar al plan 
de desarrollo institucional que 
realiza esta XXXI legislatura, en 
donde la pretensión es sumar las 
necesidades de este sector y de sus 
organismos empresariales, mesa 
de trabajo en donde la ausencia 
de los legisladores de oposición 
particularmente del PAN, PRD y 

PT, es denostable e irresponsable.

Por otra parte, Carlos Carrillo 
Rodríguez, di jo que es de 
reconocerse la suma de voluntad 
que hace el diputado de Movimiento 
Ciudadano, así como del Verde 
Ecologista y uno del PT, por 
coadyuvar al desarrollo del estado.

Mas que violar el reglamento 
interior del congreso, lo que veo 
son hechos y acciones vandálicos, 
mi llamado sería a que si quieren 
ser protagónicos los de oposición, 
que lo hagan trabajando y dando 
propuestas de desarrollo o de 
soluciones a las necesidades 
del pueblo y no con actitudes 
chantajistas, agresivas y vandálicas, 
concluyó diciendo Carlos Carrillo 
Rodríguez, diputado del PRI. 

comandancia, bien completo el cuerpo 
de los Policías Municipales con todo 
lo que se necesita, para brindarle a 
los ciudadanos un servicio mejor para 
resguardar la seguridad de la gente, 
por lo que con los vehículos nuevos 
ya se pueden realizar los operativos 
por todo  el municipio de Tepic.

Señaló que para eso es necesario 
que también se reincorporen todos 
los elementos que están en la Policía 
Nayarit, para que los ciudadanos sean 

atendidos como debe de ser, por lo 
que abundó el Regidor que también 
se lograron rescatar algunas unidades 
que nada más les faltaba arreglarles 
cualquier  cosas tan sencillas como 
llantas, baterías e incluso los frenos 
por lo que varias de ellas ya andan 
en circulación.

Por último, el entrevistado manifestó 
al cuestionársele si el ayuntamiento 
pagará en tiempo y forma las 

prestaciones decembrinas a los 
trabadores, argumentando, que todo 
depende de la restructuración de la 
deuda, pero se espera que se alcance 
a cubrir lo más que se pueda, en lo 
correspondiente a pagos de sueldo 
y las prestaciones de ley, por lo que 
pide, que haya madurez política de 
parte de todos los diputados para 
que se haga la restructuración de 
la deuda, ya que primero están los 
intereses de los trabajadores. 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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* Era acusada por fraude de cerca de cinco millones 
de pesos; una jueza federal concluyó que no hay 

pruebas de engaño a los denunciantes.
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Por Oscar Verdín Camacho 

La acusación penal contra la 
señora Gregoria  Duarte Raymundo 
“Goya” en el municipio de Santiago 
Ixcuintla, cuya detención en julio 
pasado, unos días después de la 
elección constitucional, generó 
reclamos de políticos de oposición, 
en especial del ahora dirigente estatal 
del PRD Francisco Javier Castellón 
Fonseca, habría finalizado tras la 
sentencia dictada por Margarita 
Nahuatt Javier, titular del Juzgado 
Segundo de Distrito de Amparo 
Penal en Nayarit.

La mujer, vecina de Sauta, tesorera 
del Sindicato de Trabajadoras 
y Trabajadores de la Industria 
Cigarrera Similares y Conexos del 
Estado de Nayarit, fue detenida 
para enfrentar el proceso penal 
41/2013 de un Juzgado en Santiago 
Ixcuintla, por un probable delito de 
fraude genérico por cuatro millones 
738 mil 959 pesos.

“Es falso lo que denuncian. 
Nunca he robado y si un peso 
veo tirado, yo lo entrego a quien 
se le cayó; soy inocente y estoy 
aquí sin deberla”, indicó a este 
reportero unas semanas después 
de su aprehensión.

En el fallo del Juzgado de 
Distrito en el amparo número 
1048/2014, se desmenuza el 
historial de la acusación, que 
inició con una denuncia penal el 
cuatro de noviembre del 2008 
contra Esteban Ramos Galaviz, 
secretario del citado sindicato, y 
la citada tesorera.

Para agosto del 2010, fue dictada 
una orden de aprehensión, por lo 
que Ramos y Duarte comparecieron 
al Juzgado de Villa Hidalgo, luego 
de tramitar un amparo.

El dos de septiembre del 2010 
y luego de dictarse auto de formal 
prisión por el delito de administración 
fraudulenta, el caso fue remitido a 
un Juzgado de Santiago Ixcuintla, 
donde se inició el expediente 

135/2010.
Después, un nuevo amparo, 

contra la formal prisión, fue concedido 
por un Juzgado de Distrito y luego 
confirmado por el Primer Tribunal 
Colegiado con oficinas en Tepic, 
obligando al juez de Santiago 
Ixcuintla, el 10 de noviembre del 
2011, a dictar un auto de libertad y 
dejar insubsistente la formal prisión.

MISMO ASUNTO, OTRO 
DELITO 

En el desglose presentado por 
la jueza federal Margarita Nahuatt 
Javier, se indica que el siete de mayo 
del 2013 un agente del Ministerio 
Público consignó nuevamente los 
hechos, ahora por el delito de fraude, 
pero sin “desahogar ninguna otra 
diligencia”. 

Frente a ello, el Juzgado Primero 
Mixto de Santiago Ixcuintla se negó 
a girar la orden de aprehensión, 
sin embargo la Segunda Sala 
Unitaria del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ), cuyo titular era el 
magistrado Roberto Arturo Herrera 
López, el 12 de febrero del 2014 
resolvió dictar la orden de captura, 
cumplimentada el pasado 15 de julio 
por el delito de fraude genérico. 

La defensa de la señora Goya 
Duarte ofreció como prueba copia 
del primer expediente, en el que 
fue acusada de administración 
fraudulenta y que no prosperó.

La resolución del Juzgado de 
Distrito precisa que no se acreditó 
que haya existido engaño a los 
denunciantes. “No se dice como 

es que la quejosa engañó a los 
ofendidos”. Citó también que un 
juez “no debe asumir el carácter 
de órgano acusador”, y añadió que 
el auto de formal prisión contra 
Duarte Raymundo fue violatorio a 
sus garantías, por lo que ordenó 
dejarlo insubsistente y dictar un 
nuevo fallo que precise que no 
hubo engaño.

De manera extraoficial se conoce 
que el Juzgado Primero Mixto de 
Santiago Ixcuintla ya habría acatado 
el fallo protector a favor de Duarte 
Raymundo, quien, por cierto, se 
encontraba en libertad bajo fianza.

Por Edmundo Virgen

Con recursos obtenidos a través 
del Subsidio para Seguridad en 
los Municipios (SUBSEMUN) 
estimados en 25 millones de 
pesos, el ayuntamiento de Tepic 
adquirió seis patrullas nuevas que 
serán destinadas a la Dirección de 
Seguridad Pública Municipal, que 
servirán para fortalecer la vigilancia 
policiaca en todo el municipio de 
Tepic, así como la atención  a 
la ciudadanía que lo ha estado 
solicitando en forma constante 
para mantener la seguridad en 
eventos organizados en colonias 
y ejidos, así lo informo el alcalde 
Leopoldo Domínguez González.

En cuanto a los operativos 
de vigilancia para proteger a los 
peregrinos que todos los años 
acuden a la Barranca del Pichón, 
explicó que para este viernes 
se tiene previsto sostener la 
primera reunión de trabajo con 
dependencias estatales como 
Bomberos, Protección Civil, Policía 
Federal Preventiva, Ángeles Verdes 

y Policía Nayarit, todo ello para 
definir estrategias de protección 
para todas las familias que acuden 
de todos los rincones del estado 
a esta fiesta religiosa.

Asimismo expresó, que también 
durante todo el mes de diciembre 
la Dirección de Seguridad Pública 
Municipal ha puesto en marcha 
operativos para mantener y 
preservar la seguridad en colonias 
y ejidos, ya que el compromiso 
del gobierno municipal es que 
las familias puedan disfrutar 
con tranquilidad de las fiestas 
de navidad.

 En cuanto a las prestaciones 
de diciembre que el ayuntamiento 
debe pagar a los trabajadores, 
el alcalde señaló, que se tiene 
garantizada la primera parte del 
aguinaldo y otras prestaciones 
como el pago del fondo de ahorro 
por 38 millones de pesos, entrega 
del arcón navideño, la segunda 
parte de la prima vacacional, 
que se prevén pagar de manera 
puntual.

Se cae acusación de Goya Duarte, tesorera 
de sindicato de tabaqueros de Santiago 

Ayuntamiento de Tepic pagará
aguinaldos y otras prestaciones 

de manera puntual: Polo
*Ya se coordinan con otras 

dependencias para el operativo de 
vigilancia en la Barranca del Pichón. 
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Empleo y mejores condiciones de vida para 
personas con discapacidad: Roberto Sandoval 
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ITAI sancionará Ayuntamientos que no regularicen 
páginas de transparencia: Velázquez Gutiérrez 

Por: Bertha Alvarez 

A casi tres meses de entrar 
en funciones por lo menos cinco 
Ayuntamientos incumplen con la 
información que por obligación 
de ley, deben subir a sus portales 
de Transparencia, por lo que el 
Instituto de Transparencia y Acceso 
a la Información (ITAI), les estipuló 
como plazo l lunes próximo para 
que estos sitios de Internet se 
regularicen, de lo contrario, sus 
presidentes se harán acreedores 
a la exhibición pública o multas  
económicas, declaró el presidente 
de la dependencia,  Jesús Ramón 
Velázquez Gutiérrez.

El funcionario reconoció que los 

enlaces de transparencia hacen un 
esfuerzo pero no el suficiente para 
que por lo menos expongan a la luz 
pública la información más elemental 
que deben mostrar en sus portales. 

Indica que hace falta que se 
complemente información en lo 
que respecta al manejo financiero 
que hacen las administraciones 
municipales,  la adjudicación en 
la licitación de obras, estipulación  
de sueldos, entre otros conceptos.

Indicó que la Ley de Transparencia 
es contundente esta establece como 
fecha limite el 8 de diciembre para 
que las páginas de los 20 municipios 
queden completamente cubiertas 
en los contenidos de la información 
que deben mostrar en sus páginas.

Declara que en igual que los 
municipios las dependencias 
de estado y los organismos 
descentralizados tienen el mismo 
término para dejar bien aceitadas 

sus páginas, los resultados generales 
no son tan malos “tenemos un 85 
por ciento de avance”

Velázquez Gutiérrez indicó que en 
algunos casos como en Rosamorada 
la administración entrante se encontró 
con una página totalmente desfasada 
por lo que tuvieron que hacer un 
mayor esfuerzo para completar la 
información aunque la ley no perdona 
tiempos “la voluntad es buena y el 
avance es bastante satisfactorio”.

El presidente del ITAI sostuvo que 
aquellos alcaldes que no cumplan 
con las actualizaciones que exige 
la ley podrían ser sancionados con 
amonestaciones que van desde la 
exhibición pública o el pago de 310 
salarios mínimos.

Por otro lado, el presidente del 
ITAI declaró que este 10 de diciembre 
rendirá su Informe de Actividades 
“se ha avanzado de hecho en lo 
que vamos a  informales entre otros 

puntos es por ejemplo que el ITAI 
en materia de inducción ha entrado 
en todo el estado, anteriormente no 
se entraba a la zona serrana. 

Entre los avances también rendirá 

cuentas sobre el resultado de 
sus acciones en que destaca la 
capacitación que llevan a cabo, la 
celebración de un diplomado dirigido 
a los entes administrativos, entre 
más acciones. 

En el marco de la conmemoración 
del Día Internacional de las 
Personas con Discapacidad, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda informó de las acciones 
que se llevan a cabo a favor 
de este importante sector de 
la población, así como de los 
apoyos que recibe, por medio 
del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF).

En este sentido, dio a conocer 
que, mediante el DIF de la Gente, 
se construyó un taller de prótesis 
y aparatos ortopédicos, a fin de 
dotar de herramientas de vida a 
muchos nayaritas que necesitan 
de este tipo de apoyo; asimismo, 
se entregaron 21 unidades de 
transporte, adaptadas para 
personas especiales.

Mencionó que se han equipado, 
además, las Unidades Básicas 
de Rehabilitación diseminadas 
en todo el estado, lo que permite 

que actualmente los terapistas 
brinden un mejor servicio, con 
equipo de calidad, a los pacientes.

Para facilitar el traslado de 

las personas con capacidades 
diferentes, actualmente se 
encuentran en circulación, en 
Tepic, dos autobuses adaptados 

que los transportan gratuitamente; 
dichas unidades t ienen la 
posibilidad de atender a 75 
pasajeros cada una.

Abundó que más de mil 800 
alumnos de los Centros de 
Atención Múltiple de todo el estado 
reciben una beca económica 
para que sea utilizada en sus 
necesidades más básicas, y 
recientemente hizo entrega de 
unidades móviles adaptadas 
para personas con discapacidad 
de los municipios de Tecuala, 
Acaponeta, Huajicori, La Yesca 
y El Nayar.

El jefe del Ejecutivo precisó 
que los problemas que viven las 
personas con discapacidad son 
diversos, entre ellos la exclusión 
y la discriminación, además de 
enfrentar barreras  físicas quienes 
padecen de alguna discapacidad 
motora; es por eso que las obras 
que se ejecutan en el estado 
cuentan con rampas de acceso 
para discapacitados, indicó.

El  mandatar io  nayar i ta 
puntualizó que es prioridad 
para el gobierno que encabeza 
garantizar que las personas con 
capacidades diferentes gocen 
plenamente de salud, educación 
y  empleo, así como el acceso a 
programas sociales. 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*Llevarán sus propuestas y proyecto a las diferentes áreas de trabajo

Para establecer un acercamiento 
con socias y socios de la 
Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX) 
en Nayarit, José de Jesús 
Hernández Preciado, presidente 
de este organismo empresarial, 
encabezó el desayuno mensual 
de trabajo, con la presencia 
de Federico Vázquez Chávez, 
delegado de la Procuraduría 
Fede ra l  de l  Consumido r 
(PROFECO) y de Martha Elena 
Rodríguez Ortega, jefa del área 
de promoción de la Secretaría de 
Economía (SE).

En su informe acostumbrado, 
Hernández Preciado destacó 
entre otras acciones realizadas 
en este mes, la presentación 
de la propuesta gremial para el 
Plan Municipal de Desarrollo, 
que versó sobre temas tales 
como la transparencia y rendición 
de cuentas; la inclusión del 

empresar iado  loca l  pa ra 
generar más y mejor economía; 
la simplificación de trámites 
administrativos, así como la 
necesidad de que existan estímulos 
fiscales a nivel local, a fin de lograr 
más y mejores empleos. Asimismo, 
anunció la próxima participación 
en los foros de consulta ciudadana 
para la integración de la agenda 
legislat iva 2014-2017, con 
propuestas que traerán beneficios 
a socias y socios. "Con estas 
intervenciones, queremos ser 
actores y no sólo espectadores", 
subrayó el presidente de la 
Coparmex Nayarit.

Por su parte, Vázquez Chávez 
externó su satisfacción por este 
acercamiento con el sector 
empresarial, cuyo objetivo básico 
es ofrecer  información y  que 
no sea percibida sólo como una 
instancia sancionadora. Habló 
sobre las principales atribuciones 

de la Profeco en el cumplimiento 
de la Ley Federal de Protección 
al Consumidor y de las Normas 
Oficiales Mexicanas, tales como 
exhibir en forma notoria y visible 
el monto total a pagar y en 
moneda nacional por los bienes, 
productos o servicios que ofrezca 
al consumidor; la obligación 
del proveedor de informar y 
respetar los precios, cantidades 
y reservaciones; la expedición 
de comprobantes y que los 
proveedores no podrán aplicar  
prácticas abusiva, como el cobro 
de cargos no autorizados por el 
consumidor, como lo es la propina. 

En tanto, Rodríguez Ortega de 
la SE, habló sobre el Programa de 
Financiamiento a Emprendedores 
con la Banca Comercial, el cual 
tiene como objetivo, incentivar 
e inducir el otorgamiento de 
créditos por parte de la Banca 
Comercial, a los emprendedores 
cuyos proyectos demuestren 

viabilidad técnica, comercial y 
financiera, para el arranque de 
nuevos negocios en una de las 
Incubadoras reconocidas por la 
SE, en la Red de Incubadoras de 
Empresas del Instituto Nacional 
del Emprendedor (INADEM).

Mencionó algunos de los 
proyectos que serán viables en 
el 2015, así como las instituciones 
crediticias que ofrecerán un 
producto de crédito homogéneo 
y estándar, de acuerdo a 
determinadas características 
y condiciones; los conceptos 
financiables; el no cobro de 

comisiones por apertura de crédito 
y las tasas de interés, así como 
la no solicitud de garantías 
hipotecarias, más que un obligado 
solidario. 

Por último, el líder empresarial 
de la Coparmex, asentó que en este 
cierre de año, muchas empresas 
no han cumplido con el programa 
financiero que proyectaron, por 
las condiciones de inestabilidad 
económica que se han venido 
presentando, entre otros factores, a 
nivel global, por lo que seguramente 
requerirán de esquemas crediticios 
para cumplir con dicho programa. 

La candidata de la Planilla Blanca 
a la Secretaría General del SUTSEM, 
Adelaida Ibarra Rodríguez, dio a 
conocer que mientras esperan el 
laudo definitivo que emita el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje de Nayarit 
respecto al contenido de la nueva 
convocatoria para participar en la 
elección del sindicato, así como la 
fecha para las elección, ella, junto 
con los integrantes del movimiento 
que encabeza, empezarán a llevar 
sus propuestas de trabajo a todos 
sus compañeros agremiados.      

“Ahorita la Planilla Blanca está 
enfocándose en hacer rutas para 
próximamente seguir visitando a 
nuestros compañeros trabajadores 
y darles a conocer nuestro proyecto 
de renovación y todas nuestras 
propuestas para mejorar nuestro 
sindicato; estamos seguros que en un 
momento dado la autoridad laboral, 
que es el Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje, tendrá que dar un 

laudo definitivo y 
ordenar la emisión 
de una nueva 
convocatoria, la 
cual confiamos 
e n  q u e  s e a 
democrá t i ca  y 
permita igualdad 
de condiciones 
para todos los 
interesados en 
un participar en 
las elecciones”, 
recalcó la candidata 
de la Planilla Blanca 
a la dirigencia del 
SUTSEM.

“El nuevo comité no tiene validez 
jurídica porque violó la resolución 
interlocutores del Tribunal, debió 
haber esperado el resultado del 
proceso”, agregó.

Ibarra Rodríguez reiteró que  
la Planilla Blanca tiene entre sus 
objetivos transparentar el uso de los 

recursos de todos los trabajadores 
del SUTSEM, obtener mejores 
prestaciones laborales y no dar 
ningún paso atrás en las que ya 
se han ganado, aplicar las cuotas 
laborales en obras o acciones que 
verdaderamente beneficien a la 
clase trabajadora y sus familias, 
entre otros. 

Se prepara Planilla Blanca para 
nuevas elecciones en el SUTSEM

La  COPARMEX participa con 
propuestas al municipio y Congreso

Lunes a Sábado 8 am a 5 pm

Horario:

Servicio a Domicilio

Cel. 311-263-8113
217-69-69
Hidalgo 93-1 entre San Luis 
y Zacatecas  Tepic, Nayarit

*Gorditas 
*Bebidas

*Antojitos Mexicanos
*Tacos de Carne Asada

*Quesadillas
*Pelliscadas

*Tortas
*Hamburguesas

*Sandwches
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Tepic.- Actuando con responsabilidad 
y en estricto  apego a las disposiciones 
legales que rigen en la materia, la 
Trigésima Primera Legislatura con el 
voto afirmativo de la mayoría absoluta de 
los diputados del grupo parlamentario 
del Partito Revolucionario Institucional, 
Partido del Trabajo y Partito Verde 
Ecologista de México, aprobaron el 
Presupuesto de Egresos para el estado 
de Nayarit a ejercer durante el año 
2015, comprendido del 1º de enero 
al 31 de diciembre del próximo año.

Este instrumento de polít ica 
económica y social, señala ejercer 
un gasto público consolidado de 17 
mil 730.9 millones de pesos, lo que 
representa un incremento nominal del 
11.1% en relación con el presupuesto 
de egresos para el ejercicio fiscal 
2014.

El ordenamiento legal establece que 
para el Poder Ejecutivo se destinará 
un monto de 4 mil 871.4 millones de 
pesos con un incremento del 9.6 por 
ciento; al  Poder Judicial se asignan 
292.9 millones de pesos con un 

incremento del 3.0 por ciento, y para 
el Poder Legislativo serán asignados 
262.7 millones de pesos que representa 
un incremento nominal del 3.0 por 
ciento respecto al ejercicio anterior. 

En  Organismos Autónomos, se 
prevé destinar 248.6 millones de pesos 
equivalentes a un decremento del 5.0 
por ciento; para los Municipios de la 
entidad nayarita se tiene un monto 
asignado de mil 646.2 millones de 
pesos con un incremento del 3.6 por 
ciento comparado con el 2014; de 
Gasto Federalizado se asignó un total 
de  10 mil 409.0 millones de pesos, lo 
que equivale a un incremento nominal 
del 14.1 por ciento respecto del 2014.

En Desarrollo Social, se destina 
un monto de 11 mil 116.4 millones de 
pesos de los cuales se otorgarán 46.1 
millones  para Protección Ambiental,  
390.4 millones a Vivienda y Servicios 
a la Comunidad,  1 mil 665.2 millones 
de pesos a Salud y para Educación 
7 mil 734.2 millones de pesos.

En la asignación de recursos para 

la finalidad de Desarrollo Económico, 
se prevé un gasto total por los 540.6 
millones de pesos.En el documento 
se señala que el gasto de inversión 
para el 2015, asciende a 1 mil 307.8 
millones, de los cuales 394.0 millones 
de pesos corresponden a Fuentes 
Estatales y de Recursos Federales 
913.8 millones de pesos.

Del Fondo de Aportaciones para 
el Fortalecimiento de Entidades 
Federativas se aplicarán 393.3 
millones de pesos; del Fondo de 
Infraestructura Social Estatal 64.8 
millones de pesos y del Fondo de 
Aportaciones Múltiples 256.7 millones 
de pesos.

Dentro del presupuesto asignado 
a los organismos autónomos, es de 
destacar el incremento al subsidio 
Estatal a la Universidad Autónoma 

de Nayarit de un 10 por ciento en 
referencia con el año anterior.

Con la aprobación de este 
presupuesto, en el que se privilegio 
la asignación de recursos  a seguridad 
pública, a prevención al delito, 
educación, salud, bienestar social, 
desarrollo económico, apoyo a los 
jóvenes, grupos vulnerables, jefas de 
familias, adultos mayores, apoyo al 
campo, impulso a la infraestructura 
social y productiva, se consolida 
un gasto público que prioriza dar 
respuestas oportunas a las demandas 
más sentidas de los nayaritas.

Es un Presupuesto de Egresos 
racional, distributivo, que responde 
a las demandas prioritarias de los 
diversos sectores productivos y 
sociales, diseñado para fomentar el 
desarrollo integral de Nayarit.

La Cámara de Diputados aprueba 
el presupuesto de egresos 2015 

para el estado de Nayarit
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Aficionados agradecen a Roberto 
Sandoval por transmisión de 
la final de futbol en La Loma

La afición futbolera de Tepic agradece y 
reconoce la acertada decisión del Gobierno 
de la Gente de ofrecer gratuitamente la 
trasmisión en vivo y en directo el partido 
de futbol Coras del Deportivo Tepic contra 
el Necaxa, en la pantalla gigante instalada 
en la Concha Acústica del Nuevo Paseo 
de la Loma.

Ante la venta de la totalidad de los boletos 
para ver este encuentro en el estadio, se 
decidió por esta opción para que ningún 
aficionado se quede sin ver este partido de 
futbol, en donde se disputará el campeonato 
de la Liga MX, que será el 
escalón más importante 
para lograr el pase a la 
primera división de futbol 
profesional.

“Es algo muy bueno 
que el Gobernador hace 
para que toda la gente 
pueda ver el partido, 
ya que los boletos se 
vendieron en un día 
todos; va a ser algo muy 
bonito poder verlo ahí en 

La Loma y que toda la gente pueda verlo 
gratis; verlo ahí en la Loma, al aire libre, 
comiendo unas palomitas, unas papitas, 
lo que sea, pero qué bueno lo que hace 
el Gobierno de la Gente para la gente 
nayarita”, dijo Héctor Manuel Brambila, 
aficionado de Coras.

Esta alternativa propuesta por el 
Gobernador de la Gente, habrá de reunir 
en el nuevo Paseo de la Loma a docenas de 
familias nayaritas, quienes además de gozar 
de un buen espectáculo futbolero, podrán 
disfrutar de las excelentes instalaciones 

de este bonito parque, recientemente 
remodelado por la actual administración.

Al respecto, Jorge Luis Zepeda Espinoza, 
aficionado al futbol y además jugador de 
este deporte, manifestó: “Excelente, creo 
que es una gran propuesta para todos 
los que no alcanzamos boletos para ir 

con nuestras familias, y lo más 
importante, gozar el campeonato, 
que ahí mismo, cuando caiga el 
primer gol, vamos a celebrar, no 
uno o dos sino miles de nayaritas; 
una excelente idea para ver ahí el 
partido; es como si estuviéramos 
en el estadio”, dijo.

Con esta convocatoria del 
Gobierno de la Gente, se espera 
que niños, jóvenes, adultos y 
familias enteras se den cita en 
el Paseo de La Loma el próximo 

sábado, en punto de la seis de la tarde, para 
presenciar en encuentro futbolero entre los 
equipos de los Coras del Deportivo Tepic 
y su similar del Necaxa.

El aficionado al balompié Miguel Antonio 
Ríos Carvajal se refirió a esta idea del 
Gobernador para que ningún nayarita se 
quede sin presenciar este importante partido 
de futbol: “Me gusta la idea; me parece 
perfecto para venir a La Loma con mis 
amigos, porque somos varios los que no 
alcanzamos boletos, nos quedamos fuera”.

Con esta oportunidad que ofrece el 
Gobierno de la Gente para presenciar 
el partido de futbol entre los Coras del 
Deportivo Tepic y el Necaxa, se espera 
que las gradas de la Concha Acústica del 
Paseo de la Loma registren un lleno total 
la tarde del próximo sábado.

“Para celebrar 75 años de 
salvaguardar el patrimonio cultural 
del país, el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia, realiza las 
jornadas técnicas de conservación 
y restauración de bienes muebles 
e inmuebles históricos en el 
occidente de México”, informó 
Othón Quiroga García, Delegado 
Estatal del INAH Nayarit

El programa a desarrollarse 
del tres al cinco de diciembre 
reúne talento, investigadores y 
profesionistas de otras entidades 
e incluye conferencias con 
el coordinador nacional de 
monumentos históricos, Arturo 
Balandrano Campos e Isabel 
Vil laseñor, subdirectora de 

conservación e investigación 
de la CNCPC.

“Considero que esta actividad 
académica es la más importante 
en su tipo y áreas del occidente del 
país porque nos permite contribuir 
a la difusión de su patrimonio 
histórico y compartir logros y 
retos del desarrollo profesional 
de especialistas en la materia”, 
agregó Quiroga García.

Silvia Cortes, Delegada de 
Gobernación, Claudia Veites, 
directora de enlace y concertación 
de los Centros INAH; Catalina 
Ruiz, Directora del CECAN, 
Efraín Moreno,  Delegado 
Federal de la SEP y Roberto 

Rodriguez, Delegado Estatal 
de la SEMARNAT estuvieron 
presentes en la inauguración 
de estas jornadas.

“Es un espacio fundamental 
para reconciliar las mejores 
herencias de Nayarit, del occidente 
y de México; para lograr el 
desarrollo y bienestar del INAH 
y de nuestro país en el profundo 
interés de que sociedad civil y 
profesionistas de otras áreas 
valoren y conozcan nuestro 
patrimonio”, aseveró el Delegado 
del INAH en Nayarit.

Bajo la coordinación de Raquel 
Figueroa, las jornadas reúnen 
también a Javier Rodriguez, 
Presidente del Colegio de 
Arquitectos; Juan Topete, 
Presidente de la CMIC, al teniente 
Nelson Monnier de la sexta 
zona naval de San Blas y del 43 

batallón de infantería al capitán 
Alfredo Candelero Rodriguez.

Otros de los ponentes que 
comparten su saber con jóvenes 
estudiantes vienen de distintos 
Centros INAH: Jorge 
Gastelum de Sinaloa, 
Wendy Si lva de 
Jalisco, Anneliese 
Kriebel de Querétaro, 
Teresa Rendón de 
A g u a s c a l i e n t e s , 
Cinthia Polanco de 
Colima y Daniel Gallo 
y Jorge Escobedo del 
Centro INAH Nayarit.

Raymundo Ramos, 
Eduardo Padilla y 
Luis Torres también 
colaboran en este 
p r o g r a m a  q u e 
reúne experiencia, 
conocimiento, pasado 
y herencia traducidos 

en las mesas de trabajo y reflexión 
con sede en el Museo Regional 
de Nayarit ubicado en la esquina 
de la avenida México y Zapata 
de la capital nayarita.

INAH celebra 75 años de existencia
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Yajaira y sus muchachos invitados 
de honor de presentación de disco

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos  

Uno de los talentos más importantes 
y que más llaman la atención de Tepic 
y de sus alrededores es sin duda 
alguna Yajaira y sus muchachos y 
en días pasados fueron invitados 
de honor en la presentación de la 
segunda producción discográfica del 
Mariachi el Quevedeño.

El evento se llevó a cabo en el 
salón de eventos del Club del Valle 
y asistieron varias personalidades de 
la vida social, empresarial, cultural 
y política de Nayarit. Consistió en 
un Concierto y cena de gala; en la 
que el Mariachi interpretó temas del 
nuevo material como de su repertorio 
ya tan reconocido.

Un momento verdaderamente 
especial resultó cuando Yajaira Lizeth 
Orozco le invitaron a compartir el 
momento y el acompañamiento del 
Mariachi, los asistentes complacidos 
con el talento y de su  gran voz.

Fue una noche espectacular como 
muy pocas y estará en la memoria 
de muchos de los asistentes. Al 
finalizar Yajaira y sus Muchachos 
presentaron parte de sus repertorio 
musical versátil. 
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*En San Vicente 

 Varios sujetos pretenden adueñarse 
del terreno donde se encuentra la 

capilla de la virgencita de Guadalupe.

Abusivos cobros pretende realizar el
 presidente del comisariado ejidal de 
San Vicente a humildes comerciantes

Por: Robert Casasola

Es un abuso el cobro que pretende 
realizar el presidente del comisariado 
ejidal del poblado de San Vicente 
del municipio de Rosamorada a los 
humildes comerciantes que año 
con año llevan su vendimia ahora 
para el novenario de la virgencita 
de Guadalupe. 

Nada más y nada menos que 
$1,600.00 (Un mil seis cientos pesos 
00/100 M.N.), es lo que pretende 
cobrar el presidente del comisariado 

ejidal de San Vicente municipio de 
Rosamorada, Víctor Flores Cervantes 
y su gavilla de gandayas Ricardo 
Martínez y Gloria Armida por cada 
comerciante, ya sean los que venden 
elotes asados, tacos, refrescos, 
nieves, algodones de azúcar, antojitos 
mexicanos, buñuelos, churros de 
harina, golosinas, juguetes, artículos 
navideños y otros quienes ya pegaron 
el grito en el cielo, por que de por 
si en este año la economía en esta 
localidad ha afectado a todos por 
la falta de apoyos de todo tipo de 
gobierno y porque las cosechas de 

unos años para acá apenas dan 
para medio pagar al agio que sigue 
rifando por esos lares. 

Urge con urgencia la intervención 
de las autoridades competentes 
para que hagan entrar en razón a 
este señor y su gavilla de rateros, 
quienes se están tomando muy en 
serio el guion cinematográfico de 
la cinta La Ley de Herodes, ¡¡O te 
Chingas o te jodes!!

robertcasasola@jomulco.
com.mx

Por: Julieta Villanueva

En la pasada asamblea que se 
realizó en el recinto del comisariado 
ejidal de Tuxpan, se autorizó 
por votación unánime la nueva 
creación del voluntariado solo por 
ayudar conformada por mujeres 
ejidatarias, misma que estará 
encabezada por nuestras grandes 
amigas: la Licenciada Martha 
Fonseca Morales, las señoras Idolina 
Ruvalcaba, Aurelia Hernández y 
la profesora Amalia Betancourt, 
quienes por iniciativa propia ya 
están trabajando con el valioso 
apoyo de la administración ejidal 
que encabeza el señor Efrén Nieves, 
ejidatarios y particulares para 
que en breve se lleve a cabo una 
posada navideña para los niños de 
todas las colonias del municipio, 
así como actividades para recabar 
fondos para entregar despensas, 
juguetes y cobijas a las familias 
que más lo necesitan.

Es importante destacar que es la 
primera vez en toda la historia del 
ejido de Tuxpan, que se conforma un 
voluntariado que tiene doblemente 
un reconocimiento, pues será un 
voluntariado que trabajara solo 

por ayudar y en pro de las familias 
ejidatarias como de las familias 
que más lo necesitan. 

Para recabar recursos las 
integrantes del voluntariado ejidal ya 
trabajan en el centro de acopio que 
instalaron en la entrada al recinto 
ejidal, donde estarán recibiendo 
todo tipo de dulces, aportaciones en 
efectivo, ropa de invierno, juguetes 
y cobijas que serán entregadas en 
esta época invernal a familias que 
menos tienen.

Las donaciones y nombres de 
las personas de buena voluntad que 
tengan a bien otorgar su aportación 
ya sea en producto o en dinero 
en efectivo se darán a conocer al 
final de las actividades en este y 
otros medios de comunicación que 
cuentan con páginas en las redes 
sociales del internet.

É x i t o  y  u n  m e r e c i d o 
reconocimiento para nuestras 
grandes amigas, quienes desde 
hace ya algunos años dedican gran 
parte de su tiempo en actividades 
humanitarias solo por ayudar.

julietapretty94@gmail.com

Por primera vez se forma 
voluntariado conformado 

por mujeres ejidatarias

Por: Alfredo López Tovar
 
La mañana de ayer que arribamos a la 

localidad del municipio de Rosamorada, 
su servidor y mi compañero de trabajo 
Robert Casasola, nos quedamos 
atónitos con la información que 
recibimos de los fieles católicos de la 
localidad de San Vicente, los que nos 
dicen que se irán hasta las últimas 
consecuencias sino frenan a un tal 
sujeto que responde al nombre de 
Miguel López, a la hija de este una 
licenciada prepotente e influyente, 
como a otro gandaya que responde 
al nombre de Juan López Guardado, 
los que pretenden despojar a la grey 
católica como al párroco de la iglesia 
del terreno donde esta fue edificada.

Su argumento para quedarse 
con este sitio sacrosanto estiba en 
que los anteriormente mencionados 
aseguran que son los meros dueños 

del terreno donde fue edificado 
el altar en honor a nuestra 
virgencita de Guadalupe, y 
estos amenazan con desalojar 
el lugar donde se encuentra la 
imagen inmaculada con todo y 
el personal eclesiástico. 

Con papeles en la mano les 
demostramos que somos los 
legítimos dueños del terreno 
donde fue edificada la iglesia de 
nuestra señora de Guadalupe y si no 
quieren que hagamos que desalojen 
el inmueble con el uso de la fuerza 
pública, tienen que pagarnos tres 
millones de pesos y lo que se recabe 
en los próximos tres años de limosnas. 

Ese es el comentario que nos 
hicieron llegar los Guadalupanos del 
poblado de San Vicente, los mismos 
que no están dispuestos a ceder el 
inmueble de la virgencita de Guadalupe 

y menos cuando nos aseguran que 
el terreno, la imagen religiosa eran 
propiedad del señor Maximino “N”,  de 
quien nos aseguran que donó todas 
sus posesiones años antes de que 
falleciera a la iglesia católica.

Este es otro tema importante del 
cual apremia que se hagan cargo 
las autoridades competentes antes 
de que las cosas puedan cambiar de 
tono y pasen a mayores.  

alfredolopeztovar@yahoo.
com.mx
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*En  Tuxpan

*Entre sus primeras actividades están 
contempladas a corto plazo una posada 

navideña para niños de todas las colonias que 
conforman el municipio, así como recabar 

recursos para entregar despensas, juguetes y 
cobijas a las familias que más lo necesitan.

* Guadalupanos de todo el estado no están de acuerdo con este 
despojo infame y comentan que no permitirán este sacrilegio.
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Ixtlán del Río

Por 
Jolumeca

Ixtlán del Rio, 
Nayarit.- El pasado 
fin de semana las 
temibles “Amigas 
de Salas” ,  se 
presentaron al 
evento de voleibol 
femenil organizado 
por la maestra 
Beatriz Coronado, 
y patrocinado por 
la guapa regidora 
Marisol González, 
en este torneo 
estuvo presente 
uno equipo de 
San Pedro y un 
combinado de San 
Pedro y Uzeta, la 
cosa empezó bien para las ixtlecas 
al iniciar venciendo al combinado.

Todo indicaba que las amigas 
de SALAS saldrían campeonas 
de este importante torneo por la 
potencia que mostraron a partir del 
primer agarrón, incluso la gente de 
San Pedro temió lo peor para sus 
equipos, sin embargo el la casualidad 
metió la pata al lastimarse Olivia, 
integrante de las SALAS, todo se 

enfrió, incluso en cierto momento las 
visitantes optaron par tirar el arpa.

Sin embargo se impuso la calma, 
y siguió el encuentro, pero este 
imponderable  las chicas bajaron 
las banderas y su mal estado 
anímico generando que perdieran 
este importante partido. Al término 
del evento se realizó la ceremonia 
de premiación por conducto de la 
regidora Marisol González, quien 
se comprometió a seguir apoyando 
al voleibol en general.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
nuestra fuente informativa, durante 
mucho tiempo se creyó que el lugar 
donde está asentado el Kiosco en 
la plaza principal en esta cabecera 
municipal era una señal para ubicar 
un lote de grandes lingotes de oro 
enterrados por bandidos que asaltaron 
las remudas que pasaban por este 
lugar, oro salido de las minas de 
Santa María del Oro y que viajaban 
con rumbo al estado de Jalisco.

Nuestro informante, aseguró que 
el pueblo de SAMAO nació como 
un sitio minero, desde ese lugar 
transitaban las mulas cargados de 
oro por caminos inhabitables, en este 
proceso de acumulación de riquezas 
participaron dos terratenientes de 

suma importancia radicados en el 
municipio de Ixtlán del Río, se unieron 
a los bandoleros que realizaron el 
asalto, pero ante la presión de las 
escoltan que los perseguían, no 
pudieron trasportar el oro hasta el 
lugar previsto para evadirlos.

Los bandoleros heridos la mayoría 
alcanzaron a esconderse en un 
recoveco una cueva ubicada en 
conocido terreno denominado el Pando, 
de ese lugar se  les perdió la pista, 
sus perseguidores no encontraron 
a los asaltantes vivos ni muertos, ni 
tampoco el rastro de los lingotes de oro, 
durante un buen tiempo todo estuvo 
calmando en esta aspecto después de 
la derrota del General Rafael Buelna 
Tenorio, quien merodeaba la zona.

Se desató feroz pesquisa en la 

búsqueda de bandidos y oro, nada 
encontraron  los federales, daba la 
impresión que se habían desaparecido, 
nadie dio referencia de heridos o 
de nuevos ricos, luego se supo de 
la presencia de Gringos y con ellos 
apareció un aeroplano, no se supo 
nada, luego alguien mencionó que de 
dicho lugar una ave que hacía mucho 
ruido se elevó dejando un boquete 
de buenas dimensiones en conocida 
casa ubicada de frente al Kiosco.

Amigas de Salas de gira 
por San Pedro Lagunillas

Martha Rodríguez, en la huella 
de las grandes matadoras

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
Partido Acción Nacional, en este 
municipio realizará el próximo 
15 de diciembre su tradicional 
posada navideña con miembros 
activos y estructura, este evento 
tendrá vida en las instalaciones 
del Partido, ubicadas en la calle 
5 de mayo, habrá sorpresas, así 

como unos tradicionales tamales 
y buñuelos, acompañados con 
música y anécdotas.

Según información otorgada 
por parte de la actual mesa 
directiva y organizadora de este 
gran evento navideño, Patricia 
Toscano, se espera contar con 
los miembros del comité directivo 
local y estatal, la vieja guardia del 

PAN y a los integrantes de Acción 
Juvenil, así como la presencia de 
las dos diputadas locales, Elsa 

Los lingotes de oro perdidos de las minas de 
Santa Maria del Oro, ¿quien se quedó con ellos?

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Desde su aparición 
en el mundo del voleibol local, Martha 
Rodríguez ha estado en la mira de diversos 
equipos, sin embargo su calidad aún no 
llegaba al pináculo, le faltaba carisma, no 
tiene un cuerpo de voleibolista, sin embargo 

su calidad ha crecido hasta llegar a ser una 
de las mejores jugadoras que tiene en la 
actualidad este municipio.

 
La capitana Martha Rodríguez, tiene varias 

temporadas participando con la esplendida 
sexta patrocinada por el licenciado David 
Salas García, una escuadra que milita en 

Nayeli Pardo Rivera, Felicitas 
Parra Becerra.

Seguramente en este formidable 
festejo estará presente el ex 
regidor Alfredo Machuca González, 
actualmente la mejor carta del PAN 
en la rama varonil,  departiendo 

con los presentes para cerrar el 
año con broche de oro y empezar 
un 2015 con nuevos bríos, y se 
le dé forma a los rumores que la 
diputada Elsa Nayeli y Alfredo 
Machuca harán formula en la 
búsqueda de la presidencia y 
diputación local.
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la súper liga de los miércoles con sede en 
la Moderna y denominada ‘Senador Manuel 
Cota Jiménez’. Martha, muestra su mejor 
performance en la mencionada liga y en los 
eventos en los que se presenta.

Actualmente, lidera la preferencia en este 
municipio del mundo del Voleibol y se sitúa 
como la mejor de los últimos años, es diferente y 
marca distancia con algunas de sus compañeras 
que tienen muchas amistades en las redes 
sociales por su modo de interactuar, aunque 
le gusta bailar, es una chica que no asiste a 
fiestas seguido y siempre está entrenando 
para estar en forma.

El PAN local tiene su posada 
navideña: Patricia Toscano
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Compostela

Entrega Gloria Núñez apoyos 
para vivienda en Compostela

*Durante las fiestas religiosas de Compostela

*A través del Programa “Esta es tu casa”

C o m p o s t e l a . - P o r 
Donkey—El  señor 
Manuel Castillo Santos, 
comerciante que desde 
hace mas de 30 años 
visita Compostela durante 
las fiestas del Señor de 
la Misericordia, cuyos 
festejos aprovecha para 
convivir con familiares y 
amigos que tiene en esta 
ciudad, toda vez ofertar 
ropa de la temporada, 
como chamarras y 
pantalones originales  
para adultos, niños, 
niñas y damas a precios 
accesibles, lo cual le ha 
permitido ganar muchos 
clientes y ser reconocido  
por la calidad de las 
prendas que oferta  en 

su stand ubicado en esta ocasión por 
calle Morelos y Allende, frente a la 
Delegación de Transito y Transportes 
del Estado.

 En cuanto a ello, Castillo Santos,  
representante de los comerciantes 
foráneos adheridos a la CNOP que 
se encuentran instalados por la 
calle Morelos y otras, señala que 
a pesar de la crisis que enfrentan  
han puesto todo su esfuerzo para 
estar presentes en esta Fiesta  y 
con la idea, no solo  de tener buenas 
ventas, sino beneficiar a las familias 
en su compra de ropa de calidad a 
menor costo que el que ofertan en 
otros negocios. 

“Sabemos que la economía no 
es como quisiéramos, pero tenemos 
confianza en que haya un repunte 

Compostela.-  Por 
Donkey—Derivado del 
trabajo intenso de gestión,  
la diputada Federal, 
Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez, a través del 
Programa “Esta es tu 
Casa” que promueve el 
gobierno federal mediante 
la Comisión Nacional de 
Vivienda (CONAVI), logró 
bajar subsidios por 66 
millones de pesos bajo la 
modalidad de autoproducción de vivienda, 
entregando 506 apoyos a igual número de 
beneficiarios de la zona alta y costa del 
municipio de Compostela.

La legisladora federal se mostró muy 

satisfecha por esta gestión a favor de las 
familias que menos tienen y con el propósito 
de abatir el rezago de vivienda en la zona 
rural, reiterando su compromiso de redoblar 
sus esfuerzos para continuar multiplicando 
los apoyos en materia de vivienda el próximo 
año en beneficio del resto de los municipios 
de su distrito.

En Las Varas, su comunidad natal, Gloria 
Núñez entregó en días pasados, 198 apoyos 
de material de construcción a igual número 
de familias de las comunidades de Otates, 
Coastecomatillo, Ixtapa de la Concepción, 
Zacualpan Las Varas, Paso de las Palmas, 
Las Piedras, La Peñita de Jaltemba, El 
Monteón, Ursulo Galván, Altavista, Puerta 
de la Lima y Lima de Abajo.

Anteriormente, la legisladora nayarita 
entregó subsidios por 40 millones de pesos 
a 308 beneficiarios de las poblaciones de 

Manuel Castillo destaca por ofertar 
chamarras y pantalones originales en su stand 
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en los tres últimos días 
de la fiesta y de esta 
forma sacar  para los 
gastos y llevar un poco 
de dinero para el sustento 
de nuestras familias, 
confió en el Señor 
de la Misericordia no 
ayudará  para que esta 
vez tengamos buena 
venta y no perdidas”, 
enfatizó.

 E l  ca r i smát i co 
comerciante invita a las 
familias de Compostela 
y de la región alta del 
Municipio y visitantes de 
otros  municipios de la 
entidad a que visiten su 
stand  instalado frente a 
la Delegación de Transito 
por calle Morelos ya que en 
él  ofrecemos  ropa de temporada, como 
chamarras y pantalones originales 
para hombres, niñas, niños  y damas 
de las mejores marcas a bajo costo.

No se arrepentirán-afirmó-porque 
además de la calidad, encontraran 

buena atención y precios accesibles 
que deben aprovechar en  estos 
últimos días que estaremos aquí, y 
así evitar que las familias viajen  a 
Guadalajara a realizar sus compras 
ya que al hacerlo en  en el stand  del  
amigo Castillo, ahorraran dinero al 
comprar ropa a su gusto y de calidad.

la zona alta del municipio de Compostela, 
como Borbollón, Mazatán, Zapotán, Carrillo 
Puerto, Miravalles, la cabecera municipal y 
la sierra de Cumbres de Huicicila.

Este programa fue posible gracias a las 
gestiones de Gloria Núñez con el apoyo 
del gobierno federal que encabeza Enrique 
Peña Nieto y de la directora general de la 
Comisión Nacional de Vivienda,  Paloma 
Silva de Anzorena, con quien continuará 
trabajando en equipo para bajar más 
subsidios en apoyo a las familias del resto 
de los municipios que conforman el tercer 
distrito.

Núñez Sánchez celebró 
que este apoyo en materia 
de vivienda llegue a quien 
realmente lo requiere, 
“para todas aquellas 
familias que tienen algún 
lote y que no cuentan con 
el recurso económico para 
poder construir. Es un 

gran gusto ver a tantas personas que hoy 
ya cuentan con el material para construir 
una vivienda digna”, afirmó.

La diputada federal estableció el compromiso 
de gestionar más recursos para que se 
autoconstruyan más viviendas en distintas 
comunidades de los municipios del distrito 
que representa, “seguimos trabajando en el 
resto de los municipios de nuestro distrito, no 
hemos parado, ubicando las comunidades 
y las familias que realmente necesitan del 
apoyo de este programa federal, y que sean 
beneficiadas con dicho subsidio”, admitió 
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Intensa actividad reporta la dirección 
de Protección Civil de Acaponeta
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

ACAPONETA.-  Atentos a todo 
aquello que pueda afectar o poner 
en riesgo la integridad física de 
la ciudadanía, la Dirección de 
Protección Civil que encabeza el 
C. Germán Alaníz Quiñones, y en 
el mes de noviembre le reportaron 
al primer edil Malaquías Aguiar 
Flores el combate a 31 enjambres 
de abejas, el apagado de dos 
lotes baldíos donde se quemaba 
basura, un acordonamiento de 
zona de peligro, la poda en 
dos ocasiones de árboles en 
riesgo de provocar accidentes, 
dos rescates de personas, la 
supervisión de compuertas del 
malecón y del crecimiento de ríos 
y arroyos; tres supervisiones de 

guarderías y escuelas, 
la atención de cinco 
eventos masivos y de un 
desfile, la erradicación 
y captura de animales 
en tres di ferentes 
momentos, entre otras 
actividades de primeros 
auxilios y servicios 
administrativos, lo que 
dio un total de 106 
acciones en el mes de 
noviembre.

En este Gobierno, 
explica Germán Alaníz, 
tenemos muy clara 
nuestra responsabilidad 
en la protección y en 
la seguridad de la población y 
no vamos a darle la espalda; el 
Presidente Municipal nos ha dado 

la instrucción de que es apremiante 
que nos pongamos a trabajar los 
representantes de los distintos 
órdenes del gobierno estatal 

y municipal, coordinados 
con la federación para 
obtener buenos resultados 
y operativos blancos. Quienes 
conformamos la Dirección de 
Protección Civil y el Consejo 
del mismo asumimos el 
compromiso de movilizarnos 
en torno a un objetivo: 
encontrar coordinación y 
asimilación de esfuerzos 
compartidos en favor de la 
protección de la sociedad.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Con un gran 
éxito concluyó el curso de 
elaboración de piñatas que 
promovió el DIF Municipal a 
las personas con capacidades 
diferentes, bajo la presidencia 
de la Sra. Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, quien a través de la 

instructora Soraya Valenzuela 
López, se llevó a cabo con cerca 
de 25 personas que hoy ya saben 
diseñar y armar piñatas para los 
fines que mejor les convengan.

Fue en el local de El Novillero 
donde la Presidente del DIF y el 
alcalde, su esposo, Malaquías 
Aguiar Flores dieron por concluido 
este taller que mucho agradó a 

Concluyó con éxito curso 
de elaboración de piñatas
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

A C A P O N E TA . -  E l  
Organismo Operador de 
Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS) llevó a cabo 
importantes y muy necesarias 
actividades de mantenimiento 
y equipamiento del sistema 
hidráulico que brinda servicio 
a la comunidad, para empezar, 
el miércoles 19 de noviembre, 
se colocó un motor nuevo, 
de 40 H.P., en sustitución del 
que existía de 30 caballos 
de fuerza, que se había 
colocado de manera temporal 
en lugar del motor de 40 H.P. 
que anteriormente se había 
quemado a causa de un rayo 
que fue a caer directamente en 
la zona y que dejó a la ciudad 
con un servicio deficiente; 

por lo que el Presidente 
Municipal dio instrucciones a 
los encargados del organismo 
para hacer las reparaciones 
pertinentes, mismas que han 
concluido ya.

Como reforzamiento de 
esta acción el viernes 28 
de noviembre se realizó la 
limpieza de los filtros de 
lagalería filtrante, lográndose 
que el cárcamo de bombeo 
tuviera una recuperación 
de aproximadamente medio 
metro en el tirante del nivel 
del agua, lo que permitirá 
una mejor eficiencia en el 
equipo de bombeo, lo que 
redundará en que tengamos 
un servicio por más tiempo 
durante el día, con un mejor 
volumen y una mayor presión, 
incluso en las horas más 
avanzadas del día.

Mejoró el servicio de agua potable 
con las acciones de mantenimiento 

realizadas: OROMAPAS

los participantes y cumplió con las 
expectativas de esa dependencia, 
que busca capacitar en distintos 
temas y rubros a la ciudadanía, 
como una forma de incrementar 
o colaborar con la economía 
familiar. 

El primer edil y su señora 
esposa de pr imera mano 
vieron como estas personas en 
minutos elaboraban una piñata 
y mostraban el aprovechamiento 
que adquirieron en el curso, lo que 
motivó alegre convivencia entre 
los presentes y sus autoridades 
municipales.
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ecualaT

*En Tecuala 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

T E C U A L A . -  E l 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga presente 
en el Día Internacional 
con Discapacidades 
Diferentes, cerca de 
doscientas personas 
con discapacidades 
d i f e r e n t e s ,  e n 
coordinación con DIF 
municipal, encabezada 
por la secretaria auxiliar 
Fabiola Aguiar Espinosa, 
en ausencia de la señora 
Sandra Partida de Santana  
directora del DIF municipal  
que en esos momentos se 
encontraba en la ciudad de 
Tepic acompañando a  un 
grupo de personas con igual 
discapacidad.

Se llevó a cabo una marcha 
conmemorando un Aniversario 

Internacional más por motivo 
de lo antes mencionado, esta 
marcha se realizó de la plazuela 
principal continuando por la 
calle Guanajuato en el centro 
de la ciudad  hasta el mercado 
municipal, para dar vuelta en la 
calle Hidalgo y retornar por la 
calle México y hacer un alto en 
la presidencia municipal para 

escuchar el mensaje del 
presidente de la gente 
Lucio Santana Zúñiga e 
inmediatamente seguir 
su marcha por la calle 
Zaragoza y terminar en 
el auditorio del centro de 
desarrollo comunitario.

Estuvieron presentes 
l o s 
reg ido res 
F á t i m a 
Rodríguez, 
Ana Elsa 
J i m é n e z 
H u e r t a , 

Hermelinda 
Med ina  Aya la , 
Romana Mancillas, 
A d r i á n  P a r r a 
Arreola, y Florencio 
Ibarra Valdivia,  en 
ese acto estuvieron  
el coordinador de 
los discapacitados 
en el municipio José Rubén 

H e r n á n d e z 
Estrada, y su 
secre ta r ia  la 
señora Aleida 
González Solís, 
e l  pres idente 
municipal Lucio 
Santana después 
de o f recer les 
innumerables regalos, y un 

sabroso puerquito tatemado a las 
personas con discapacidades 

y los familiares y amigos que 
los acompañaban, les comentó 

que para él estos 
son los bellos 
momentos que se 
viven y que hacen 
que este trabajo 
sea lo mejor que 
le ha pasado 
en la vida, MI 
COMPROMISO 
E S  C O N 
USTEDES Y MI 
TRABAJO ES 
PARA USTEDES: 
G R A C I A S 
T E C U A L A 

ORGULLO DE 
SU GENTE.
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Realizan marcha en el Día Internacional de 
las personas con discapacidades diferentes
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Los mexicanos apuestan a seguridad, justicia 
y paz, el Gobierno debe aplicar la ley

Indudablemente que millones de 
mexicanos bien nacidos le apuestan a 
un país tranquilo y en vías de desarrollo, 
para que los hijos, nietos y futuras 
generaciones puedan vivir bajo un 
buen clima de paz, justicia y seguridad, 
que desafortunadamente se ha perdido 
ante la complacencia de gobernantes a 
quienes les ganó la ambición del dinero, 
y permitieron la inclusión de gentes 
ligadas al crimen organizado, que ahora 
difícilmente podrán erradicar, pese que 
hayan detenido a cabecillas los herederos 
de éstos siguen el mismo camino. 

El comentario viene al caso por las 
recientes declaraciones del presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional del 
PRI, César Camacho Quiroz, el lunes 
pasado en que presentó una lista de 
compromisos de respaldo a las diez 
medidas anunciadas por el Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, con 
el firme propósito de lograr un México 
con seguridad, justicia y paz.

 
El dirigente nacional del tricolor aseveró 

que los compromisos presentados están 
clasificados en cuatro ejes: sociedad 
segura, inclusión social, prosperidad 
para todos y juventud.

Refiere que mantener una sociedad 
segura y fortalecer el estado de derecho, 
requiere aplicarse la ley a todos por 
igual, empezando por las autoridades; 
la justicia permitirá lograr integración 
social y generar mayor prosperidad para 
todos, aseguró el líder priísta.

Otro aspecto es establecer como 
compromiso blindar a precandidatos y 
candidatos de la delincuencia organizada 
y el uso de recursos de procedencia

Ilícita.

La seguridad es condición para vivir 
con certidumbre, favorece la convivencia 
social y las condiciones para el desarrollo 
integral con justicia social, lo que a su 
vez es indispensable para vivir en paz.

Hay certeza que tanto los actores 
políticos, sociales y el pueblo en su 

conjunto coinciden con el líder del CEN del 
PRI César Camacho, pero es necesario 
ir más allá que las palabras, porque el 
pueblo de huaraches, de bicicleta y que 
viven en la colonia o el ejido no cree en 
el gobierno y las instituciones, menos en 
las autoridades que imparten justicia y 
aplican la ley que venden al mejor postor. 

Para que realmente haya un cambio 
y se recupere la confianza ciudadana 
y de las instituciones se ocupa que el 
gobierno federal actué contra quienes 
anden mal, aún tratándose de amigos 
o familiares políticos que desempeñan 
cargos públicos, porque como dijeran el 
buen juez por su casa empieza, de lo 
contrario de poco sirven los acuerdos 
y firmas, dado que se han presentado 
alarmantes casos de corrupción en 
diversas entidades y los responsables 
andan muy tranquilos en otras partes 
del mundo, acciones que mantienen en 
el enfado a millones de mexicanos que 
viven en la medianía a diferencia de los 
políticos.

Se han presentado casos de personajes 
que acceden al poder con una mano 
atrás y otra adelante, pero al paso de 
un tiempo salen de los puestos con 
ranchos, inmobiliarias, departamentos y 
gasolineras, cuando un humilde ciudadano 
de carne y hueso con sacrificio adquiere 
una casa de interés social pagadera a 30 
años y con la benevolencia del ISSSTE 
o FOVISTE les condona la deuda en 
caso de muerte.

La deshonestidad no es tal o cual 

Un 28 de agosto, del año 1749 (siglo 
XVIII), vino a este mundo un gran ser 
humano, de origen alemán, considerado 
como un genio de la Literatura Universal: 
Johannes Wolfgang Goethe Textor, el 
autor de esa gran obra llamada ‘Fausto’.

Releyendo su ‘Werther’ –novela que, 
en lo personal, había desdeñado en 
mi juventud –me topo con textos como 
los siguientes: “Siento la presencia del 
Omnipotente que nos creó a todos a su 
imagen, y percibo el soplo del amor divino 
que nos sostiene, flotando en un océano 
de delicias eternas. ¡Oh amigo mío! Lo 
infinito… ¡Ah! ¡Si tú pudieras expresar, 
estampar con un soplo sobre el papel lo 
que tiene en ti una vida tan fuerte y tan 
ardiente; si tu obra pudiese hacerse el 
espejo de tu alma, como tu alma es el 
espejo de un Dios infinito…! Hay en mí 
una multitud de facultades latentes que 
me veo obligado a ocultar con el mayor 
cuidado… No ser comprendido, ¡tal es 
nuestro destino!...”

Goethe tenía al cuerpo como prisión 
del alma y la vida como sueño. Pero es 
en su ‘Fausto’ donde –según lo cuenta 
y expresa el poeta, en una carta a su 
amigo Zelter- se hace referencia a un 
estado sublime, épico, desde el principio 
al fin, obligando al lector a remontarse por 
encima de sí mismo. Creo sinceramente 
que una inteligencia despejada, un 
entendimiento recto y lúcido, tendrán que 
trabajar no poco para hacerse dueño de 
todos los secretos que he involucrado 
en mi poema”.

En una conversación con Eckermann 
(enero 5 de 1830) manifestaba: “El ‘Fausto’ 
es un tema inconmensurable, y vanos 

serán todos los esfuerzos que haga el 
ingenio para penetrarlo del todo”.

Algo pedante y soberbio, ¿no se vé 
así? Empero un amigo suyo, ocho años 
mayor, Johannes Christian Kestner, 
cuando su estancia en Wetzel, dejó 
para la posteridad una descripción del 
entonces joven poeta, en una carta: “No 
es un hombre vulgar; tiene mucho talento, 
es un verdadero genio y un hombre 
de carácter. Posee una imaginación 
extraordinariamente viva, por cuya razón 
se expresa en general por medio de 
metáforas y símbolos. Dice a menudo 
que no puede evitar el uso del lenguaje 
cifrado, que no puede hablar literalmente; 
pero confía, cuando sea mayor, poder 
captar y expresar las ideas como son en 
realidad… es, en resumen, un individuo 
notabilísimo”.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

GOETHE: GENIO DE LA LITERATURA
(Parte Primera)

Para mi amigo y hermano Mario Díaz, Garbanzo de a Libra.
“Dejad que se oiga la fantasía con todos sus coros, razón, 

inteligencia, sentimiento y pasión; mas, advertirlo bien: no olvidéis 
la locura”.

Palabras del ‘Gracioso’, en el Preludio en el Teatro’, del Fausto.

partido, pudiera decirse que es general, 
pero se debe a que la justicia no es 
aplicada a los delincuentes de cuello 
blanco como suelen llamarse a algunos 
políticos que no se conformaron con el 
famoso diezmo.

Este primero de diciembre se cumplieron 
dos años del gobierno de Peña, y como 
en cada administración ocurrió algo 
inesperado, los muertitos de Ayotzinapa, 
que haya sido como haya, sido desató 
molestia social en todo el país.
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Aprobado el Presupuesto de Egresos 2015.

Opinión20

Con un desgate político y una prisa 
innecesaria para el Jefe Político del 
Estado y para su Partido, el Revolucionario 
Institucional, por mayoría simple fue 
aprobado el presupuesto de egresos del 
Gobierno del Estado de Nayarit para el 
Ejercicio Fiscal 2015. El documento fue 
aprobado por los grupos parlamentarios 
del Revolucionario Institucional, del Partido 
del Trabajo y del Verde Ecologista, que 
hicieron 16 votos suficientes de acuerdo 
con la Constitución Local para aprobar 
el presupuesto de egresos. Con este 
hecho el Presidente de la Comisión de 
Gobierno, diputado Jorge Segura, cumple 
la encomienda de Ley y hace posible 
que el segundo día del mes de diciembre 
la entidad ya tenga completo listo para 
aplicarse el primero de diciembre el 
Paquete Económico del año 2015 que 
contiene la Ley de Ingresos para el 
Estado de Nayarit y el Presupuesto de 
Egresos, ambos aprobador por mayoría.

El Fondo Político, Las Cartas 
Sobre la Mesa y la Oposición 

Chantajista.
En efecto el comportamiento de la 

oposición, esto es el PAN y el PRD, 
tiene un claro fondo político y la toma 
de la tribuna del Congreso del Estado, 
es parte de una presión o chantaje para 
que entre a la mesa de la negociación 
la urgente reestructuración financiera 
del Municipio de Tepic, que preside, 
Leopoldo Domínguez González, como 
bien lo explicaba el Secretario General 
de Gobierno, José Espinoza Vargas, por 
la mañana en los noticieros de la radio. 
Solo que les falta decir tanto al Jefe de 
la Política Interna como a los diputados 
del PRI, que en el Congreso del Estado, 
no le ha llegado ninguna solicitud de 
parte del Ayuntamiento de Tepic a los 
diputados para que le autoricen una 
reestructuración de su deuda pública, 
eso no lo dijo nadie. Además que esa 
solicitud debe venir acompañada por 
un acta de aprobación del cabildo de 
Tepic, que tampoco se ha hecho, ni 
siquiera se ha puesto a debate con 
los regidores del municipio de Tepic. 
Eso tampoco nadie lo ha dicho. Y que 
además para que el Congreso del Estado, 
le pueda autorizar al Ayuntamiento de 
Tepic, la reestructuración de su deuda 

pública, debe cumplir con requisitos 
que van desde corridas financieras, 
una carta de intención de los bancos, 
los soportes, destino del recurso y que 
eso prácticamente se lleva un año. Eso 
tampoco nadie lo ha dicho. Las cartas 
de la oposición nadie las ha puesto 
sobre la mesa y es hora de que también 
paguen su factura.

La Reestructuración de la 
Deuda del Municipio de Tepic. Mal 

Planteado.
Algo que nadie se le ha ocurrido de la 

parte oficial decir, es que el Presidente 
Municipal de Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, pretende reestructurar una 
deuda por mil 080 millones de pesos 
y que en esos términos va a presentar 
su petición al Congreso del Estado y 
que para eso usa a sus aliados a los 
diputados del PAN y PRD para que le 
metan presión al PRI. Porque no salen y le 
explican a la gente eso?. No lo sabemos, 
se esconden las cosas. Aquí se las voy 
a decir yo. Para empezar la deuda del 
Municipio de Tepic, con los bancos es 
por cerca de 400 millones de pesos, que 
es lo único que se puede refinanciar con 
la autorización del Congreso del Estado, 
misma que ya tuvo un procedimiento 
similar en la administración de Héctor 
González Curiel, al que le llevó un año 
cumplir con todos los requisitos. Entonces 
porque el alcalde de Tepic, va a meter 
una solicitud de refinanciamiento por 
mil 080 millones de pesos?, sencillo, 
en ese paquete está metiendo lo que 
el Ayuntamiento de Tepic le debe a 
proveedores, a la burocracia, al Seguro 
Social, al Fonacot, a la Comisión Federal 
de Electricidad, lo que quiere decir que el 
presidente municipal, no está solicitando 
un refinanciamiento, sino que quiere 
adquirir más deuda pública, lo que no 
hizo el alcalde, González Curiel, El Toro. 
Eso no procede. El Congreso del Estado, 
no puede autorizar a los Ayuntamientos 
créditos para pagar gasto corriente, solo 
se da la aprobación cuando se trata de 
hacer obra pública de infraestructura, 
previo proyecto ejecutivo y estudios 
correspondientes, pero aquí el dinero 
sale etiquetado. Alguien dirá la verdad 
de parte del PRI. O le van a seguir 
cargando los costos políticos al Jefe 

La promesa de transformación en 
Bahía de Banderas se ha convertido 
en una sólida fuerza de cambio que 
entrega resultados a diario y resultados 
concretos, magros, visibles, no sólo 
un discurso inflado de promesas a 
futuro, en Bahía de Banderas se 
está dando respuesta concreta a 
las necesidades de la población, el 
Alcalde José Gómez Pérez se está 
distanciando diametralmente de entre 
sus predecesores pues en apenas 
100 días ha hecho y tomado más 
acciones que lo que sus predecesores 
pudieron hacer en un año. Sin duda, de 
realizar una encuesta de aprobación 
a propósito que están tan de moda, el 
índice de aprobación de José Gómez 
seguramente superaría con facilidad el 
75%, si tomamos en cuenta que aun en 
un corto periodo de tiempo la mayoría 
de ejidos y poblados han sentido ya 
el movimiento de transformación que 
desde el ayuntamiento se ha puesto 
en marcha. 

Y lo más destacable es que el Lic. José 
Gómez no se ha limitado a responder 
con las grandes acciones a las que se 
comprometió en campaña como los 
nuevos bulevares o la renovación de 
los caminos que conectan al municipio, 
no, apenas hace unos días el alcalde 
anunciaba en sus redes sociales que 
además de los esfuerzos de reparación 
del sistema actual de alumbrado público, 
su administración está próxima a lanzar 
un mega programa de sustitución y 
modernización del alumbrado público 
que abarcará la instalación de más de 
10 mil nuevas luminarias en todo el 

municipio, el reclamo realmente añejo 
de este vital servicio público, había 
generado ya que en algunas latitudes 
del municipio se hubieran desatado 
problemas de inseguridad y pérdida de 
plusvalía de las tierras, curioso pues el 
problema que antes se decía imposible 
de resolver, hoy está próximo a tomar 
otro camino gracias a la terminación 
de concesiones cuestionables. 

Y el esfuerzo por los detalles no termina 
ahí, las grandes avenidas, bulevares y 
carreteras son importantes, pero también 
lo son los caminos y brechas que sirven 
para que las cosechas que se extraen 
en el municipio lleguen con prontitud a 
sus destinatarios finales, para algunos 
puede no parecer importante pero el 
bienestar de los agricultores locales 
y de toda su cadena productiva se 
traduce en última instancia en mayor 
capital circulando en los comercios y 
servicios del municipio, es decir, ganar 
para todos y de hecho como dejó claro 
la administración del Lic. José Gómez, 
no es necesario más que la correcta 
utilización de recursos materiales, pues 
únicamente son necesarias algunas 
horas de la maquinaria pesada del 
ayuntamiento para sanear estas vías 
de comunicación a veces subestimadas. 

La obra de transformación que ha 
emprendido el Lic. José Gómez, sin duda 
va a marcar un antes y un después en el 
joven municipio de Bahía de Banderas, 
pensar que en apenas 100 días se ha 
logrado tanto demuestra que todo es 
posible con determinación y un ánimo 
inquebrantable por el servicio público. 

Transformación hasta en los pequeños detalles 

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Político del Estado, que ya tiene mucha 
carga sobre sus hombros por la pésima 
operación política de sus más cercanos 
colaboradores. 

Caen Municipios de Nayarit en 
Transparencia.

Y para concluir y hablando de municipios 
de Nayarit, el doctor, Abel Ortiz Prado 
nos indica que el día de ayer miércoles 
26, la consultora en finanzas públicas 
aregional dio a conocer los resultados del 
Índice de Transparencia y Disponibilidad 
de la Información Fiscal de los Municipios 
ITDIF-M en su tercera edición 2014. Éste 
es un indicador que permite conocer la 
disponibilidad y calidad de la información 
financiera y fiscal generada por los 

ayuntamientos del país, a través de sus 
portales electrónicos oficiales, aspecto que 
sin duda no es posible lograrlo, Primero; 
sin una decidida voluntad política de sus 
gobernantes y Segundo; sin una buena 
asesoría técnica. En el ranking 2014, 
la muestra de municipios del Estado 
de Nayarit perdió su hegemonía en el 
contexto nacional después de haber 
ocupado Bahía de Banderas el primer 
lugar nacional en la primera edición 
2010 y Tepic en la segunda edición 2013 
quien cayó estrepitosamente en 2014 
hasta el lugar número 42, al acreditar 
solo 39.9 de 100 puntos calificados. 
BADEBA por su parte solo cayó al 5º 
lugar comparando favorablemente su 
desempeño con la capital. 
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Los engaños de Águeda Galicia y su comité espurio

CONTINÚA OPERATIVO DE INSPECCIÓN 
DE TARIFAS DE TRANSPORTE PÚBLICO

(Segunda de Diez Partes)

21

Por Herminio Meza/ investigaciones 
especiales

El último engaño de Águeda Galicia Jiménez 
lo aplicó al Gobernador del Estado de México, 
Eruviel Ávila Villegas, el 26 de octubre del año 
2013, en el festejo del75 aniversario del Día 
del Burócrata del Estado de México, en donde 
el Gobernador hizo importantes anuncios en 
favor de la burocracia e inauguró la Casa del 
Servidor Público.

En este lugar Águeda se hizo la valentona 
y se presentó en el evento usurpando cargos 
y ostentándose como la Presidenta Vitalicia 
del FSTGEM, colándose con personalidades 
de la talla de Julio Durval, presidente de la 
Confederación Latinoamericana de Trabajadores 
Estatales (CLATE), así como con sindicalistas 
de Brasil, Argentina, Colombia, El Salvador, 
Uruguay, Chile, Ecuador, República Dominicana, 
Perú y Costa Rica.

La bravucona aprovechó el foro y despotricó 
contra las reformas de Enrique Peña Nieto, vale 
decir, amigo del gobernador anfitrión, cosa que 
no le agradó mucho a Eruviel Ávila.Pues bien, 
Águeda abrió la boca como serrucho y soltó 
un discurso incendiario contra el Gobierno 
Federal, ahí dejó notar entonces lo que sería 
una evidente inclinación a la izquierda.

Era una Águeda distinta, más violenta, casi 
igualando esos tonos de discursos que revienta 
la izquierdoza Senadora Layda Sansores. 
Curiosamente no era la Águeda Galicia que 
en más de 30 años ha vivido del sistema para 
dar a sus hijos vida y lujos de monarcas. Ese 
discurso era el preámbulo de su expulsión de 
la vida priísta.

Doña Perpetua puede ir a donde guste y le 
plazca, lo que no puede hacer es engañar más a 
gobernadores y usurpar funciones y ostentarse 
como presidenta Vitalicia del FSTGEM. Es 
tiempo de hacerle ver que sus membretes son 
tan ilegales como la representación sindical 

que presume a los cuatro vientos.

EL GOYO Y LA MAGO, ALFILES DE LA 
CACIQUE…

Recordemos que cuando Águeda fue 
expulsada del FSTGEM, pronto armó un 
grupeto de lidercillos sindicales disidentes en 
la República Mexicana, y en 2008, con la ayuda 
del entonces Gobernador Ney González, un 
formó el FSTSGEMUN, de donde a los pocos 
meses también salió destapada por apoderarse 
de la “organización” y amedrentar a cuanto 
gobernador y alcalde ingenuo se le atraviese 
en la vida. 

Fiel a su costumbre de atesorar gallardetes, 
Águeda convoca el 21 de junio de 2014 a un 
Congreso espurio, en un salón del Hotel Emporio 
ubicado en Paseo de la Reforma de la Ciudad 
de México, donde se llevó a cabo el consejo 
electoral de otra organización, la FESTEM, para 
“renovar” el comité ejecutivo nacional del cual 
se autonombró presidenta vitalicia.

En esta como en la vez anterior, Águeda 
se hizo acompañar de Gregorio “El Goyo” 
López González, dirigente del Sindicato de 
Trabajadores de San Juan del Río, Querétaro 
quien representa a no más de 400 burócratas, 
es decir éste era el líder “más pesado” de 
los que conforman la FESTEM, por eso fue 
nombrado Secretario del Interior.

De todos es sabido que Águeda es una 
lángara, y por eso infiltró a su chofer a la 
FESTEM, de nombre Georgina Margarita 
Betancourt “MAGUITO”, a quien le dio el flamante 
cargo de Secretaria de Acción Femenil. ¿De 
dónde? ¿Pues cómo? Nadie nos ha dado una 
explicación en sí sobre las nuevas atribuciones 
de “La Magona” en ese ostentoso cargo. 

Es así como “La Maguito” tiene como encargo 
buscar municipios donde haya fiestas sindicales 
y es también la responsable de calendarizar 
tours semanas completas por la República 
Mexicana, con gastos pagados con recursos 
que tienen su origen en las cuotas sindicales 

de miles de sutsemistas.

EL SINDICATO BALÍN…
El descaro de Águeda ha llegado a tal 

grado que cada Primero de Mayo contrata a 
comerciantes de La Merced para que marchen 
en el Desfile del Distrito Federal. Paga 100 
pesos a cada persona, les dan una torta y un 
refresco, y marchan portando una lona que usan 
desde hace 10 años, con una excepción, cada 
año le cambian el aniversario de la marcha, 
y no se nota eh.

Ya decía Joel Murgo Huerta hace unos años, 
“el SUTSEM es un sindicato balín”, cuando 
en rueda de prensa declaró que el Décimo 
Tribunal Colegiado de Circuito, con sede en 
Mazatlán, Sinaloa resolvió que Águeda y su 
comité son espurios, basado en que el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje había dicho que 
Águeda sí tenía personalidad para promover 
una huelga.

Es decir, para el Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje, y en especial para los tribunales 
federales, una cosa está muy clara: Águeda 
no sólo tiene que patalear y hacer marchas 
y rabietas, también tiene que acreditar la 
personalidad legal mostrando los estatutos 
internos y el acta constitutiva del SUTSEM, 
ya que no es suficiente la toma de nota del 
sindicato para quien promueva una huelga y 
en la que no se debe afectar el funcionamiento 
de los servicios públicos.

AL PURO ESTILO CACIQUIL…
Así es como a lo largo de 33 años Águeda 

ha amagado impunemente a gobernadores y 
alcaldes que no se sujetaron a sus caprichos 
personalísimos, argumentando derechos de los 
trabajadores, pero consiguiendo primero, bienes 
y millonarios fondos para ella y sus hijos. Una 
investigación más amplia merecerá el tema 
de sus propiedades en Nayarit, Querétaro, 
Cuernavaca, Morelos, Guadalajara, Jalisco y 
en el extranjero.

A Águedale puede pasar lo que a su amiga “La 
Maestra” Elba Esther Gordillo, por enriquecerse 
ilícitamente y violentar el marco legal de la vida 
pública de nuestro estado y País. Cegada por 
la ambición Águeda saca provecho hasta de 
los mismísimos muertos, baste recordar su 
negocio lucrativo y poco moral, “Funerales 
Nueva Galicia”, ¿les dice algo la razón social?

Esto sin mencionar que el hijo de Águeda 
que radica en Utah, Estados Unidos, de nombre 
Juan Lamas Galicia, introdujo a Tepic el mercado 
de venta de café Órgano Gold, y para ello usó 
a su madre y ésta a su vez al Comité Ejecutivo 
del SUTSEM. Si querían seguir perteneciendo 
al comité, tenían que mostrarle su total apoyo.

Águeda le consiguió a su hijito “incansables” 
promotores que obligadamente le compraban 
cada mes paquetes de entre 6 y 15 mil pesos 
de café “Órgano Gold” para invadir Tepic con 
estos productos.Esos vendedores de café, en 
su gran mayoría, eran miembros del Comité 
Ejecutivo el SUTSEM y representantes sindicales.

En los siguientes capítulos de esta historia 
de corrupción, traición y odio, iremos deshilando 
los nombres de la red de complicidades que 
en 33 años ha tejido Águeda Galicia, también 
sobre los autopréstamos, los bienes inmuebles, 
la venta de bases, las residencias en San 
Juan del Río, Querétaro, los casinos en Utah, 
E.U.A., las tiendas naturistas, el restaurante en 
Salt Lake City “Mi Lindo Nayarit” y el lucrativo 
negocio con seguros Inbursa.

ESTA HISTORIA CONTINUARÁ….

Redacción/Gente&Poder

En atención a las denuncias de los usuarios 
del transporte público, por no respetar la tarifa 
oficial general y de estudiantes, el Gobierno 
de la Gente, que encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda, por medio de la Dirección General 
de Tránsito y Transporte, continúa con el 
operativo para detectar y sacar de circulación 
a aquellos camiones y combis que no respeten 
esta disposición. 

“No hay aumento de tarifa en ninguna de 
las modalidades de servicio público; es muy 
importante hacerle saber a la gente que tenemos 
que ser los medios y generar el espacio de la 
denuncia para que la gente se sienta tranquila, 
segura, como ha venido siendo la tranquilidad 
que le dio nuestro el Gobernador, y que no 

permitamos que esta tranquilidad nos la quiten 
50 centavos que le están aumentando a la 
tarifa”, indicó el director de esa dependencia, 
Agustín Flores Díaz. 

Conjuntamente con estudiantes de la 
FEUAN, los inspectores de Transporte Público 
nuevamente implementaron el operativo 
sorpresa afuera de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, donde supervisaron que los choferes 

respetaran la tarifa de 2 pesos con 50 centavos 
a estudiantes en camión tradicional y premier, 
así como 5 pesos en los camiones tradicionales 
y 6 pesos en los premier a usuario general, 
y en lo que respecta a combi, 5 pesos con 
50 centavos a usuario general y 3 pesos a 
estudiantes. 

Flores Díaz exhortó a los nayaritas a 
denunciar cualquier abuso por parte de los 
choferes del transporte público al número 
gratuito 113 desde cualquier Telcel, o bien a 
los números de la Dirección de Tránsito: 213 
57 11, y con terminación 12 y 13, donde se 
reciben y atienden todas las denuncias; sólo 

se les pide tomar el número y ruta del camión 
o combi para detenerlos y sancionarlos, de 
acuerdo con el artículo 111, fracción 4, de 
la Ley de Tránsito y Transporte del Estado 
de Nayarit.

Municipios
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APAÑAN A PEDÓFILO

Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo de 
búsqueda al interior de la colonia 
Santa Teresita de esta ciudad, 
donde detuvieron a Guillermo 
Mateo Guzmán Ibarra, por su 
probable responsabilidad penal 
en la comisión del delito de 
Violación Equiparada Agravada. 

Guzmán Ibarra de 52 años de 
edad, originario de Escuinapa, 
Sinaloa y vecino de esta ciudad, 
es requerido por el Juez Segundo 
de Primera Instancia del Ramo 
Penal, ya que se encuentra 
relacionado en el expediente 
674/2014. 

El detenido, presuntamente 
venía abusando de la menor 

de 16 años de edad, desde 
que ésta contaba con apenas 
5 años, siendo la última vez el 
pasado 1 de agosto del presente 
año, por lo que fue denunciado 
y detenido.

Por lo anterior Guillermo Mateo 
Guzmán quedó a disposición 
del Juez de la causa, quien en 
las últimas horas dictó auto de 
Formal Prisión en su contra por 
el delito antes descrito. 

El Fiscal General Edgar Veytia 
manifestó que el Gobierno de 
la Gente a través de la Fiscalía 
General del Estado, seguirá 
combatiendo frontalmente la 
impunidad y llevando ante la 
justicia a quienes delinquen.

Elementos de la Policía Nayarit 
detuvieron al interior de la colonia 
Villas del Roble de esta ciudad, a 
Sergio Eloy Homero Valdez Osuna, 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito 
de Tentativa de Violación.  

Valdez Osuna alias “El Maseco”, 
de 28 años de edad, originario y 
vecino del poblado La Libertad, 
municipio de San Blas; fue 
sorprendido por los agentes en 
el momento que intentaba abusar 
sexualmente de una mujer de 25 
años de edad. 

Minutos antes de su detención, 
“El Maseco” se introdujo a una 
estética, donde en un principio 
ofreció dinero a la agraviada para 
sostener relaciones sexuales y al 
no aceptar, comenzó a forcejear 
con ella, tocando sus partes 
íntimas. 

Por esta causa Sergio Eloy 
Homero Valdez Osuna, fue 
puesto a disposición del agente 
del Ministerio Público para los 
trámites de Ley correspondientes, 
y al vencer el plazo legal un Juez 
penal le dictó auto de formal 
prisión. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que no se 
bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia, y anunció que 
los operativos de Prevención 
del Delito serán permanentes 
para inhibir cualquier conducta 
delictiva. 

Germán Almanza 
Aguilar/Gente&Poder

La noche del miércoles la 
Dirección de Protección Civil 
de Compostela, recibió un 

reporte de la volcadura de 
un tráiler cargado de cerveza 
sobre la carretera federal 200, 
Tepic-Puerto Vallarta, a la altura 
del poblado de Mesillas en el 
municipio de Compostela.

Según los primeros reportes, 
se supo que el pesado tráiler 
al momento de tomar una 
curva cerrada, el conductor 
perdió el control debido al 
sobrepeso, y ello originó que 
se volcara a una costado de 
la carretera, dejando reguero 
de cartones de cerveza sobre 
la cinta asfáltica.

Como resultado de este 
accidente ocurrido en el tramo 
de Compostela-Las Varas, las 
autoridades mencionan que 
hubo un lesionado, siendo 
el chofer del tráiler, el cual 
fue atendido por personal de 
Protección Civil y Bomberos 
de Compostela.

CAPTURAN A “EL MASECO”, 
PRESUNTO AGRESOR SEXUAL 

Policía Nayarit frustra violación de una mujer en La Cantera

En la carretera federal  Tepic-Puerto Vallarta

TRÁILER DEJA REGADERO DE 
CERVEZA EN LA CARRETERA

Presuntamente abusó de menor durante 
11 años…

* Guillermo Mateo Guzmán Ibarra fue 
detenido por su probable responsabilidad 

penal en la comisión del delito de 
Violación Equiparada Agravada.

* El Juez Segundo de Primera Instancia 
del Ramo Penal con sede en esta ciudad, le 
giró una orden de aprehensión con base en 

el expediente 674/2014.

* Sergio Eloy Homero Valdez Osuna, fue 
detenido por el Cuerpo Élite de Seguridad 

en el momento que forcejeaba con su 
víctima, a quien pretendía violar. 
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Acudiremos al estadio de futbol de 
la capital del estado para apoyar a 
los Coras: David “Chivigon” Ornelas

*Este fin de semana 

Los préstamos de la Financiera Rural los vamos a 
ocupar para comprar juguetes ahora en navidad

Por José María Castañeda

Sant iago  I xcu in t la . -  La 
efervescencia entre los costeños, 
por el juego de vuelta que celebrarán 
los equipos Coras y los Rayos del 
Necaxa, mantienen a los aficionados 
al balompié motivados y pese a 
que ya se anunció que los boletos 
se encuentran agotados, hay 
quienes con tiempo adquirieron 
sus tickets y aseguran que estarán 
apoyando a los Coras desde el 
silbatazo inicial.

Un aficionados de estos es 
David Órnelas, quien seguramente 
por su nombre de pila no lo 
reconocerás amable lector, pero 
si te digo que es el “Chivigon” de 
inmediato lo ubicas bien. Anoche 
en el Estadio Revolución, mientras 
que presenciábamos el juego 
entre Coqueros de Tuxpan y los 
Tabaqueros de Santiago, tuvimos 
oportunidad de entrevistarlo para 
conocer su impresión en torno al 
juego donde los Coras del Tepic 
podrían ascender al futbol de la 
primera división.

-David, los Coras nunca habían 
estado tan cerca de ascender a 
la primera división de balompié…

-“Si, mira yo pienso que el 
gobierno le ha dado un gran apoyo 
al deporte y el equipo de los Coras 
debe de levantarse con el triunfo 
ante los Rayos del Necaxa este 
sábado, independientemente de 
lo que la gente diga de que los 
Coras en caso de ganar y ascender 
a la primera división se iría a otra 
entidad, aquí lo que importa es que 

hay que ganar, no hay de otra”.

-Chivigon, pero la capital del 
estado carece de un estadio que 
reúna las condiciones para albergar 
a 20 mil personas; si es que los 
Coras se quedan en casa y suben 
a la primera división.

-“No, no primero hay que apoyar 
al equipo; ya estando en primera 
ya veremos la afición nayarita 
apoya a los Coras, y eso es lo 
importante, ahorita debemos de 
concentrarnos en ganar, y ya 
ganando será tarea del gobierno 
del estado si construye con el 
apoyo de la iniciativa privada un 
estadio que reúna las condiciones 
o en su defecto instala gradas 
portátiles, pero insisto primero 
debemos de ganarle a los Rayos 
este fin de semana. Por lo pronto 
yo asistiré al estadio, ya tengo mis 
boletos listos para ir a la capital 
del estado a apoyar a los Coras”.

Indicó finalmente David Órnelas, 
identificado coloquialmente por sus 
amigos como el Chivigon.

Por José María Castañeda

S a n t i a g o  I x c u i n t l a . -  L a s 
consecuencias ya las tenemos Chema, 
eso que tu mencionas nosotros ya lo 
dijimos, ya se nos pasó el ciclo de 
siembra y los dineros que nos iban a 
prestar en la financiera ahora nacional 
ya no rural todavía, dijo en entrevista  
José Luis González Mora.

-“Ahorita tenemos 2 mil gentes 
en el poblado de Otates en Puerta 
de Mangos y en los Corchos, que 
se miran unos a otros, que trabajan 
solamente un día y 5 no, y a toda esa 
gente vamos a tener que mantenerla 
nosotros; darles una despensa para 
que coman. Nosotros lo dijimos lo 
que se venía, la Financiera Rural 

nos quedó totalmente mal, a estas 
alturas de los15 grupos, nos han 
dado 10, nos faltan 5 todavía,  pero tú 
sabes bien que no nos dieron lo que 
pedíamos nos dieron aproximadamente 
un 30 por ciento de lo que nosotros 

necesitamos entonces esta situación 
en el campo está muy grave, nosotros 
de 100 hectáreas vamos a sembrar 
84 de jitomate y 275 de tomatillo, es 
muy poquito y la situación se nos pone 
súper grave, nosotros ya lo habíamos 
comentado y no nos hicieron caso 
ni el gobierno municipal ni el estatal 
ni el federal, nosotros vivimos de 
la agricultura si los hortaliceros no 
siembran le va a ir mal al municipio y 
bueno vas a ver las consecuencias, 
es todo lo que te puedo informar 
ahorita Chema”.  Señaló el Cheviz 
González Mora.

-José Luis la licenciada Yolanda 
corrió a la licenciada Maite Serrato, 
por deficiente, pero eso a ustedes no 
les garantizo el préstamo inmediato 

Por José 
María Castañeda

S a n t i a g o 
I x c u i n t l a . - 
Camionetonas de 
harto lujo fueron 
las que pasaban y 
pasaban el pasado 
fin de semana al 
rancho del Pipiripau, 
dijeron habitantes 
del poblado del Novillero, al referirse 
al ex presidente municipal Sergio 
González García.

El tema a tratar por parte de 
los politicastros que se dieron 
cita en el Guamuchilito, fue el 
de amarrar alianzas para las 
elecciones del 2015 donde como 
ya es del dominio popular Sergio 
el Pipiripau González, pretende 
quitar de en medio a su compadre 
el bi ex alcalde de Acaponeta 
Efraín el Gallo Arellano, para ser 
él quien compita en la elección 
constitucional para diputado federal 
por el primer distrito, señalando 
González García, que al Gallo le 
heredará la delegación del antes 
INI como que si el cargo fuera de 
su propiedad.

El ex alcalde Santiaguense, 
de quien dicen en Santiago que 
es una “ratotota”  del tamaño del 
mundo, quien ingenuamente quiso 
hacer creer a los panzas verdes 
que el cheque que en su momento 
fue por 5 millones de pesos que 
gestionara con una mujer al parecer 
de la ciudad de Guadalajara, y por 

el que actualmente 
debido a los réditos 
g e n e r a d o s  y a 
alcanzan los 13 
millones de pesos, 
jamás ingresaron 
a  la  hac ienda 
municipal y que por 
lo mismo no se 
debe de pagar nada. 
Pero legalmente 
los abogados de la 

parte demandante, cuyo domicilio 
resultó ficticio, luego que al entrar 
Pavel Jarero al cargo de presidente 
municipal, al investigar en la ciudad 
de Guadalajara el domicilio de la 
presunta prestamista se encontraron 
con que no había tal domicilio ya 
que lo que encontraron fue un lote 
enmontado. Por lo que el circo 
que armara el Pipiripau, quedó al 
descubierto. Cosa que señalan los 
santiaguenses: “y todavía el muy 
‘tarugo’ de Sergio pretende hacer 
creer que ganará las elecciones en 
caso de que resultase candidato”. 
Lo cierto es que en el Rancho el 
Guamuchilito, enclavado en tierras 
del poblado del Novillero, el pasado 
fin  de semana corrieron ríos de 
“wiqui” -como llama el analfabeto 
funcional al whisky-; todo en 
aras de concretar esta alianza de 
corruptos mamadores de los dineros 
del pueblo, en cuyos periodos se 
hincharon los bolsillos de dinero 
para construir casas hasta para 
las queridas. En fin comienza la 
etapa de la confabulación y la 
intriga de la cual el Pipiripau es 
experto. Seguiremos informando, 
eso que ni que.

En el Guamuchilito del Pipiripau 
corrieron ríos de ‘Wiqui”

* Entre politicastros que formaban 
alianzas para competir por la diputación 

federal del primer distrito.

*Ya que el ciclo de siembra de hortaliza ya pasó: José Luis González Mora.

por parte de la financiera rural.
-“Bueno, nosotros no la corrimos, la 

corrieron ellos pero la cosa sigue igual; 
los créditos vienen a pasos de tortuga, 
entonces nosotros ocupábamos los 
créditos antes de estos meses, no 
ahorita pero de todos modos los que 
plantamos necesitamos el dinero. 
Se los vuelvo a repetir, es grave el 
asunto en el campo”.

-José luís una pregunta final, ¿a 
que atribuyes que a ti directamente 
se te haya señalado al decir el 
personal de la financiera que iba a 
haber crédito para todos menos para 

González Mora?
-“Es que ellos atribuyen que las 

normas de la financiera son que 
porque un hermano mío debe, pero 
yo ya sé por dónde viene el ‘putazo’, 
viene desde la ciudad de México, 
dijeron que el que roba no le iban a 
dar créditos y soy yo, pero no importa; 
yo soy el capitán del barco y tengo 
que aguantarme hasta que se les dé 
a todos el crédito, a mí no me dieron 
el crédito pero de todos modos debo 
de seguir pa’ delante, a mí me den o 
no me den yo tengo que salir adelante 
con mi gente”. Señaló finalmente 
José Luís el Cheviz González Mora.
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Puedo ver a los santiaguenses con 
la frente en alto: Fátima del Sol

*La alcaldesa no le debe a la Secretaría de Hacienda

* Exigen respeto a las elecciones de autoridades civiles y del CAC. 
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SANTIAGO.- Tras la información 
que se ha difundido en medios 
impresos de circulación estatal, 
donde se señala que existe 
un procedimiento penal contra 

la alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero, por el que 
incluso se  manejó fue girada 
una orden de aprehensión, 
la Presidenta Municipal y sus 

abogados ofrecieron ayer 
una amplia explicación 
sobre el tema, donde se 
asegura que no existe 
adeudo alguno.

 E l  l i c e n c i a d o 
Netzahualcóyotl Valeriano 
Hernández precisó de 
entrada que jamás se trató 
de una denuncia de orden 
penal, sino administrativo, 
debido a la omisión del 
ayuntamiento para pagar 
el impuesto sobre la renta 
de los meses de enero 

y febrero de 2009, en el trienio 
donde Fátima del Sol fungió 
como síndica. 

“Sin embargo, debemos decir 
que esta obligación se encuentra 
implícita dentro de la ley para el 
tesorero municipal, a quien le 
corresponde la recaudación de 
las contribuciones y reportarlos 
al fisco, si bien es cierto, la 
representación recae sobre el 
síndico y el presidente, el síndico 
no está obligado a supervisar todos 
y cada uno de los movimientos 
que realiza su personal”. 

Valeriano Hernández comentó 
que no se trató de una omisión 
dolosa, en beneficio de persona 
alguna como se pretende hacer 

creer en algunos medios de 
comunicación, el deudo de 750 
mil pesos que se manejó se 
encuentra totalmente condonado 
por la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público. 

Detalló que hubo un decreto en 
2013 de reformas a la miscelánea 
fiscal donde la SHCP por medio 
del Servicio de Administración 
Tributaria, conminó a los municipios 
a ponerse al corriente de este 
tipo de adeudos, condiciones 
que cumplió el Ayuntamiento de 

Santiago Ixcuintla. 
Por tanto, este adeudo quedó 

condonado, tan es cierto que 
cuando se establece la querella 
ya se encontraba liquidado, no 
se solicita la actualización del 
adeudo fiscal por el agente del 
Ministerio Público por que le iban 
a contestar que no existía, “por 
lo que estimamos que se trate 
de un golpeteo político, no se 
trató  nunca de una denuncia 
sería, nunca fue llamada, ni se 
otorgó el derecho de audiencia 
dentro de la averiguación previa. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Un enorme 
contingente de personas venidas 
de Palmar de Cuautla, tomaron las 
oficinas del secretario municipal 
Cristian Madera y del jefe de las 
finanzas Dr. Fernando González Ibarra, 
reclamando justicia, luego que en la 
pasada elección para elegir al Comité 
de Acción Ciudadana (CAC) y juez 
auxiliar en el poblado de referencia 
ganó la planilla roja sobre la planilla 
verde con un voto de diferencia. Así 
lo dio a conocer el representante del 
ayuntamiento, pero que al llegar a 
esta ciudad alguien muy poderoso, 
políticamente hablando, cambió el 
resultado, señalaron los manifestantes.

En este sentido entrevistamos 
a la señora Concepción Virgen 
de Palmar de Cuautla quien al 
respecto dijo:

-“Mire, nos estamos manifestando 
la planilla roja, porque en Palmar de 
Cuautla ganamos las elecciones del 
CAC y de juez auxiliar, y nos estamos 

Habitantes de Palmar de Cuautla toman las 
oficinas de la secretaria municipal y de la tesorería

aquí manifestando exigiendo que se 
nos respete nuestro derecho”.

-¿Que fue lo que paso 
realmente?

-“Bueno pasó que se votó, el señor 
que representó al ayuntamiento a la 
hora del conteo de votos 
salió electa la planilla roja, 
con un voto de diferencia, 
entonces el señor Samuel 
González representante 
de las dos planillas dijo 
la planilla roja ganó, 3 
veces lo dijo, y los señores 
representantes de la 
planilla verde se bajaron 
y se fueron, pero llega 
está persona Samuel 
González, y  comienza a 

hacer un zafarrancho, y no deja que 
se haga todo lo demás de hecho se 
levantó un acta, no se termino de 
hacer porque esta persona hiso su 
zafarrancho”.

 
-Pero, ¿quien ganó 

legalmente?
-“La planilla roja. Pero no se lo 

dieron, nada más llegaron aquí a 
Santiago, y ya aquí dicen ellos que 
ganó la planilla verde, y eso no nos 
parece justo y por eso estamos 
aquí manifestándonos. La planilla 

verde la representó 
Daniel Vizcarra, como 
presidente, y la planilla 
roja la representa 
Matías Audelo, y 
fue Matías quien 
le ganó a Vizcarra. 
Entonces no es justo 
que nos quieran quitar 
el triunfo, tan solo 
porque Matías Audelo 
es del PAN. Mientras 
que Daniel Vizcarra, 

representa los intereses del PRI. 
Nosotros queremos llegar hasta las 
últimas consecuencias, porque no se 
nos hace justo que estas personas 
que manejan a estas gentes han 
llegado a mucho, porque no es la 
primera vez que hacen esto, ya nos 
la han hecho varias veces, pero el 
pueblo ya se cansó y la verdad es que 
no queremos que las cosas lleguen 
a más; porque a nuestros hombres 
las mujeres nada más los estamos 
deteniendo y la sangre puede llegar 
al río, si no se respeta la voluntad de 
los habitantes de Palmar de Cuautla, 
y de aquí no nos vamos a mover 
hasta que no tengamos una respuesta 
positiva de parte de la autoridad 
municipal”, explicó finalmente la 
señora Concepción  Virgen.


